
Кто же в Бресте
всех дороже? 2

Бренды 14-ти предприятий Брестчины 
попали в топ-100 самых дорогих
белорусских брендов 2010 года. 
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Как голосует польский электорат,
наблюдал 20 июня в Варшаве
собственный корреспондент «БГ».

Выборы в Польше:
прозрачные
снаружи и внутри 7
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телефоны  рекламной  службы «бГ»:
20-35-35,   8-029-635-51-20,   8-033-303-303-1

Польша дала «добро» малому 
приграничному движению

Коморовский выразил надежду, что ездить 
к друг другу в гости без виз поляки и бело-
русы смогут уже на Рождество. «Подписание 
данного документа одновременно открывает 
путь для подобного процесса в Беларуси. Мы 
надеемся, что он скоро завершится и Беларусь 
осенью ратифицирует договор. Дай Бог, чтобы 
на католическое и православное Рождество 
у граждан была свобода перемещения через 
границу», – заявил Коморовский.

Напомним, что ранее обе палаты поль-
ского парламента ратифицировали польско-
белорусское соглашение о малом приграничном 
движении, которое в феврале нынешнего года 

в Варшаве подписали министры иностранных 
дел Беларуси и Польши Сергей Мартынов и 
Радослав Сикорский (см. «БГ» №8 за 2010 г.). 
Но для того чтобы документ начал действовать, 
его также должна ратифицировать белорусская 
сторона. Пока законопроект находится на 
доработке в Министерстве иностранных дел 
нашей страны.

Подписанный документ даст возможность 
упрощенного пересечения границы около 1,7 млн 
жителей Беларуси и Польши, которые про-
живают в приграничной зоне «30 с плюсом» 
километров не менее трех лет. 

служба информации «бГ»

Маршал польского Сейма, исполняющий обязанности президента 
Республики Польша Бронислав Коморовский подписал соглашение 
о малом приграничном движении с Беларусью. Это произошло 22 июня 
на польско-белорусском пограничном переходе «Кузница Белостокская», 
сообщает «Еврорадио».

9 Буратино нашли
на катке,
а Мальвину – в поезде 

Почти все детские роли
в фильме «Приключения Буратино»
исполнили юные минчане.
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То жарит, то парит, то заливает 

С 19 по 21 июня по Брестской области местами прош-
ли сильные дожди. По данным Брестоблгидромета, 
в некоторых районах выпало 60% месячной нормы. 
21 июня на метеостанции «Полесская» в Лунинецком 
районе зарегистрировано 46 мм осадков, или 45 – 46 л 
воды на 1 кв. м территории, в Пинске – 49 мм (почти 
2 декадные нормы или 66% месячной), в Кобрине – 
40 мм (1,5 декадные нормы, которая составляет 25 – 
29 мм). Для сравнения, в Бресте 21 июня выпал всего 
1 мм осадков. 

Виктория опять у «Виктории» 
Частное предприятие «Виктория» из Лунинца стало 

победителем республиканского конкурса «Лучший 
предприниматель 2009 года» в номинации «Лучший 
предприниматель в сфере производства потребитель-
ских товаров». Предприятие работает с 1998 г. и спе-
циализируется на производстве литой алюминиевой 
посуды как с антипригарным покрытием, так и без 
него. За день на Лунинецком ПЧУП отливают 3,5 тыс. 
деталей. «Фишка» «Виктории» – качество литья, кото-
рое очень ценят на российском рынке. 80% продукции 
экспортируется именно туда. 

«Виктория» не первый раз становится победите-
лем различных номинаций и конкурсов: «Продукт 
года 2008», «Выбор года 2008», трижды становилась 
лауреатом конкурса «Лучшие товары Республики Бе-
ларусь».

Россельхознадзор
опять недоволен

Россия опять «перебирает» белорусским молоком. 
На этот раз с 25 июня Россельхознадзор запретил по-
ставлять в Россию молочную продукцию четырех бело-
русских заводов, в том числе Березовского сыродель-
ного комбината. Компанию предприятию Брестской 
области составили Борисовский молочный комбинат, 
Осиповичский молочный комбинат и «Бабушкина 
крынка». Как сообщается на официальном сайте Рос-
сельхознадзора, временные ограничения вызваны не-
однократными выявлениями антибиотиков тетрацик-
линовой группы в продукции этих предприятий. В то 
же время тем же Россельхознадзором отменен режим 
усиленного лабораторного контроля за продукцией 
семи белорусских молочноперерабатывающих пред-
приятий. 

Служба информации «БГ»

Бренды 14 предприятий 
Брестской области, по оценке 
украинского агентства MPP 
Consulting, попали в топ-100 
самых дорогих белорусских 
брендов 2010 года. 

В числе лидеров – бренд «Санта-
Бремор», который является не только 
самым дорогим брендом Брестчины, но 
и занимает верхнюю строчку в своей от-
расли («Продукты питания») и 2-ю строчку 
в общем, то бишь в сотне самых дорогих 
брендов страны. Эксперты агентства MPP 
Consulting оценили его в 57,5 млн долларов 
и считают, что такая хорошая позиция 
обусловлена не только объемами произ-
водства, но и огромной популярностью 
бренда за пределами Беларуси. 

На 2-й позиции в области и 7-й в стране 
не менее популярный и известный бренд – 
«Савушкин продукт» стоимостью 43,5 млн 
долларов. Это бесспорный лидер в молоч-
ной промышленности, который оставил 
далеко позади других ее представителей. 
К слову, второй по стоимости бренд в этой 
отрасли занял лишь 51-е место. 

Надо отметить, почти все бренды 
Брестской области, попавшие в рейтинг, 
сосредоточены в пищевой и пивобез-
алкогольной отраслях (всего перечень 
отраслей представлен 19 пунктами). 
Исключение составляют Gefest (вторая 
после «Атланта» позиция в стране в от-
расли «Электроника и оборудование») 
и «Пинскдрев» (мебельная отрасль). В 
принципе, у «Пинкдрева» конкурентов 
не нашлось. Мебельная отрасль пред-
ставлена в рейтинге всего одним брендом. 
Как сообщается в пресс-релизе MPP 
Consulting, этот бренд занимает неплохое 
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место в рейтинге благодаря долгой работе 
и высокой популярности своих товаров. 
Хотя у этой отрасли есть своя специфика – 
географическое ограничение распростра-
нения товаров, обусловленное высокой 
стоимостью его доставки. «Пинскдреву» 
это не помешало. 

Еще один факт: производство 10 из 
14 самых дорогих брендов области со-
средоточено в Бресте. Регионы пред-
ставлены «Фростом» (Дрогичинский р-н), 
«Пинскдревом» (Пинск), «Березкой» 
(Березовский р-н) и брендом «Гаспадар» 
ОАО «Барановичхлебопродукт». 

Рейтинг «БелБренд-2010» является 
первым в истории рейтингом 100 самых 
дорогих белорусских брендов. В него вош-
ли только бренды, созданные в Беларуси 
или для белорусских товаров (услуг). Еще 

два рейтинга агентство MPP Consulting 
составило в России и Украине. 

При расчете стоимости бренда учиты-
вался целый ряд факторов: статический 
коэффициент, валовая прибыль, валовая 
выручка от реализации, инвестиции, гео-
графия распространения товара, техноло-
гии, конкурентный коэффициент, уникаль-
ность. «Особо стоит обратить внимание, 
что стоимость бренда включает в себя 
исключительно стоимость торговой марки 
(имени) без учета производственных мощ-
ностей, инфраструктуры компании», – от-
мечается в пресс-релизе. 

Как поясняют составители топ-100 бе-
лорусских брендов, главной задачей про-
екта «БелБренд-2010» было определить 
реальную рыночную стоимость брендов, 
а также позиции каждой компании на 
рынке и перспективы их развития. 

Топ-100 самых дорогих брендов 
Беларуси  можно посмотреть  на 
www.mppconsulting.com.ua. 

Елена МАЛЯВСКАЯ

www.b-g.bywww.b-g.byгород, регион

Сделать нашу семейную жизнь увлекательнее 
и комфортнее мне помогли лучшая подруга 
и интерактивное телевидение ZALA.

Не везет нам с просмотром матчей чемпионата мира по фут-
болу. Мы с мужем специально к мундиалю купили телевизор 
с 37-дюймовым экраном – и прогадали: изображение на таком 
большом формате частенько «пикселит», «снежит», особенно 
если соседи включают дрель или электробритву.

Пошли поболеть за нашу любимую сборную Германии в 
бар – так там толкотня, в самые захватывающие моменты по-
стоянно кто-нибудь встает и закрывает широкой спиной всю 
игру.  Да и места нам достались не самые удачные: смотреть 
на экран под потолком пришлось, вытянув шею, которая не-
замедлительно затекла.

Мы даже немного растерялись. Хотелось испытать вместе 
в комфортной обстановке острые, но обязательно положи-
тельные эмоции, а тут сплошное раздражение. Неужели при-
дется так мучиться и с просмотром самых важных, финальных 
матчей?!

Хорошо, что на днях ко мне на кофе заглянула подруга 
Люся. Между кокосовыми эклерами и слоеными язычками я 
поделилась своей проблемой.

– И это ты называешь проблемой?! Насмешила! Все реша-
ется легче легкого: стоит только подключить интерактивное 
телевидение, – с видом знатока произнесла она.

– Ин-тер-ак-тив-но-е?! – это длинное слово для меня с теле-
видением не очень-то вязалось.

– Ну да, интерактивное телевидение ZALA от «Белтелеко-
ма», как у нас дома. Знаешь, это сплошное удовольствие! – и 
Люся стала перечислять достоинства недавно подключенной 
услуги.

Во-первых, технология  IP TV обеспечивает цифровое каче-
ство изображения и достойный этого качества звук. 

Во-вторых, за 15 200 рублей в месяц (пакет «Просто ТВ») 
можно получить доступ к более 40 ТВ-каналам. «Белтелеком» 
постоянно отслеживает их рейтинг, и непопулярные заменяют 
на более интересные. 

Те же каналы, только с возможностью интерактивного 
просмотра, предлагает пакет «Премьера» (24 500 рублей). То 
есть, если в силу обстоятельств: вышли попить водички или 
посмотреть, отчего притих ребенок в соседней комнате, – вы 
пропустили захватывающий гол, его можно… повторить. 
Функция отложенного просмотра позволяет поставить прямой 
эфир на паузу или отмотать программу назад, чтобы еще раз 
увидеть интересующие подробности. Воспроизвести можно 
большинство программ , которые транслировались в течение 
последних 24 – 48 часов. 

Смотреть чемпионат мира лучше с ZALA 

Наконец, подключается интерактивное телевидение по 
обычным телефонным проводам. И в то время, когда муж 
смотрит матч, а дети общаются в Интернете, можно спокойно 
позвонить маме или подруге – все три услуги работают одно-
временно.

Кроме того, существует ряд дополнительных пакетов и услуг. 
Например, 5 каналов в пакете «На диване»,  услуга «Виртуаль-
ный кинозал» (просмотр наиболее рейтинговых и популярных 
фильмов в удобное время), сервис «Видео по запросу» (воз-
можность круглосуточного доступа к каталогу спектаклей, 
фильмов и т. д.) и даже караоке. Так как в нашей семье есть 
дошкольник, для нас актуально подключение дополнительного 
пакета «Детский» (3 популярных канала с мультфильмами, 
фильмами для детей и специализированными программами), 
а также функция «Родительский контроль», которая ограничит 
для нашего малыша доступ к избранным каналам. Обо всех 
этих возможностях мне подробно рассказали по бесплатному 
телефонному номеру 130. Но я еще зашла в Интернете на сайт 
www.zala.by и скачала «Руководство пользователя».

В воскресенье  я испекла пирог с клубникой, и мы пошли в 
гости к Люсе и Андрею – взглянуть, что же за чудо-ТВ они под-
ключили. Муж мой восторг разделил и на следующий же день 
отправился в «Белтелеком» заключать договор. Так что финал 
мундиаля мы будем смотреть у себя дома, с интерактивным 
телевидением ZALA. 

Вера ПАВЛОВА
На правах рекламы.
Брестский филиал РУП «Белтелеком»,
УНП 201003265, лиц. №02140/0190679 МС РБ до 20.08.2014

брестских брендов
в национальном топ-100
2 – «Санта-Бремор» $57,5 млн
7 – «Савушкин продукт» 43,5 млн 
24 – Gefest 11,8 млн 
32 – «На100ящий» 9,8 млн 
40 – «Фрост» 8 млн 
54 – «Белорусская традиция»
         6,2 млн 
56 – «Идеал» 5,8 млн 
57 – «Пинскдрев» 5,7 млн 
62 – «Березка» 4,7 млн 
69 – «Инко Фуд» 3,8 млн 
72 – «Белалко» 3,5 млн
82 – «Гаспадар» 2,7 млн 
87 – «Ласковое лето» 2,3 млн 
92 – Stavka 1,8 млн 

Места

и торговая марка не одно и то 
же. Торговая марка – понятие юри-
дическое, официальное. Бренд 
же существует только в головах 
потребителей. Собственно, он и 
является ею, но не каждая тор-
говая марка является брендом. 
Что касается производителей, то 
раскрученный бренд нуждается 
в меньших рекламных инвести-
циях для продвижения торговых 
марок. А товар под популярным 
брендом можно продавать на-
много дороже.

Бренд



№26 [393] 25.06.2010 – 1.07.2010 3

На прошлой неделе 
в Бресте в очередной 
раз поднимался вопрос 
сохранения архитектурных 
памятников области. 
На этот раз предметом 
обсуждения стали объекты 
деревянного зодчества 
на территории Полесья. 

На встрече 17 июня в Брестском 
облисполкоме присутствовали пред-
ставители Министерства культуры 
Беларуси, руководители управлений 
культуры Брестского и Гомельского 
облисполкомов, председатель на-
циональной комиссии Беларуси по 
делам ЮНЕСКО, генеральный секре-
тарь аналогичной комиссии Польши, 
работники государственных органов 
охраны памятников истории и культу-
ры Беларуси, Польши, Украины. 

Речь шла о внесении памятников 
деревянного зодчества трансгранич-
ного Полесского региона в Список 
культурного наследия ЮНЕСКО.

В ходе встречи эксперты обсужда-
ли концепцию, согласно которой будет 
готовиться номинационное досье. 

Для внесения в Список Всемирного 
наследия ЮНЕСКО рассматриваются 
88 памятников деревянного зодчества 
Брестской области. К этому числу 
прибавляются еще и памятники Го-
мельской области.

В связи с этим Брестскому и Гомель-
скому облисполкомам предстоит еще 
немало поработать над этой темой. 
Во-первых, не все объекты взяты 
под охрану и внесены в Государствен-
ный список историко-культурного 
наследия Республики Беларусь. А без 
этого заявку в ЮНЕСКО даже не будут 
рассматривать. Проделать эту работу 
планируется до 2011 года.

В ходе обсуждения темы деревян-
ного зодчества Полесья собравшиеся 
разошлись во мнениях: в каком виде 
лучше преподнести миру инфор-
мацию об уникальности полесской 

архитектуры. Предложить внести 
какую-то отдельно взятую церковь 
не имеет смысла: интерес они пред-
ставляют именно как образцы целой 
архитектурной традиции, которая 
отличается от традиций других ре-
гионов Беларуси. Далее завязалась 
дискуссия по поводу того, на какой 
основе объединить эти памятники: 
предлагались варианты «Культовое 
зодчество Полесья», «Православные 
храмы Полесья». Потом кто-то из экс-
пертов высказался о том, что можно 
подготовить номинационное досье 
только на некоторые архитектурные 

элементы, которые по природе своей 
уникальны и характерны только для 
Полесья. Но и здесь возник спор. В 

докладе преподавателя Белгосуни-
верситета Евгения Маликова прозву-
чало, что некоторые архитектурные 
детали, похожие на те, которые часто 
встречаются в постройках Полесья, 
присутствуют и в деревянной архи-
тектуре Европы. А при этом условии 
уникальность полесских памятников 
несколько блекнет. Верно подметил 
Мариуш Шуба, начальник Нацио-
нального центра по исследованию и 
памятникам Министерства культуры 
Польши: нужно показать то, чего еще 
не знают, искать оригинальность. 

Кроме этого было предложено объ-
единить усилия с Польшей и Украи-
ной, поскольку Полесье охватывает 
и территории этих соседних с нами 
государств. 

Представитель польской делегации 
посоветовал белорусским коллегам 
не торопиться. Сперва следовало бы 
привести в порядок все те объекты, 
которые выставлены для подготовки 
номинационного досье на включение 
в Список Всемирного культурного и 
природного наследия. Новый проект, 
разумеется, потребует значитель-
ных финансовых вложений. Хотя, с 
другой стороны, именно включение в 
список ЮНЕСКО – это шанс получить 
дополнительные средства из Фонда 
Всемирного наследия для поддержки 
и сохранения памятников.

Интересен еще и другой момент, на 
котором заострили внимание журна-
листы, присутствовавшие на встрече. 
Чиновники и работники государствен-
ных органов культуры ни словом не 
обмолвились о деревне Кудричи Пин-
ского района. Притом, что это целая 
этнографическая зона и это место 
действительно неповторимо. И коль 
речь зашла об уникальности и арха-
ичности Полесья и о том, что об этом 
должен знать мир, странно, почему 
Кудричи не попали хотя бы в повестку 

дня данного заседания.
Главный специалист управления 

культуры Брестского облисполкома 
по охране историко-культурного на-
следия Леонид Нестерчук, подводя 
итог встречи, сказал, что на данный 
момент задача минимум – это обратить 
внимание общественности на дере-
вянную архитектуру Полесья, на ее 
сохранение, а максимум – это внесение 
этих объектов в Список Всемирного 
наследия ЮНЕСКО.

«Сегодня мы еще обладаем этим 
богатством и обязаны принять все 
возможные меры по сохранению этих 
объектов для будущих поколений», – 
заметил председатель Национальной 
комиссии Республики Беларусь по де-
лам ЮНЕСКО Владимир Счастный.

Третье международное совещание 
представителей Брестского и Гомель-
ского облисполкомов, Министерства 
культуры Беларуси, национальных 
комиссий по делам ЮНЕСКО состо-
ится в 2011 году в Гомеле.

Оксана БРОВАЧ

Ильинская церковь в деревне Велемичи Столинского района тоже среди 
кандидатов на включение в список ЮНЕСКО

Деревянные церкви Полесья могут стать 
достоянием ЮНЕСКО, если чиновники пошевелятся

Еще фото памятников деревян-
ного зодчества Полесья смотрите 
на сайте www.b-g.by – оцените, до-
стойны ли они признания на таком 
высоком уровне. 

www.b-g.by город, регион

Во-первых, на живописное озеро 
Любань (Кобринский район), у кото-
рого и находится одноименная база, 
стоит ехать за тишиной и спокойстви-
ем. В трех деревянных домиках, рас-
положившихся в леске у берега, можно 
выбрать номер по душе и потребно-
стям: двух-, трех- или четырехместный 
(стоимость 1 суток – 36 310 рублей с че-
ловека). Для самых требовательных в 
отдельном корпусе есть номер люкс на 
четыре персоны со всеми удобствами 
(1 сутки – 160 800 рублей). После за-
селения открываем окно, запускаем 
в комнату солнце, целебный хвойный 
воздух и пение птиц – и совершенно 
забываем о городском шуме, пыли и 
стрессах.

Вторым желанием, думается, будет 
качественное питание. Об этом пекут-
ся повара из местного кафе. Вкусно и 
обильно кормить обещают два раза в 
день. Если же вы любите кушать еще 
плотнее, то можно готовить прямо у 
себя в номере: электрочайник, микро-
волновка и холодильник имеются. 

Так что завариваем себе травяной 
чай, готовим к нему бутерброды или 
наливаем себе освежающего кваса. 
Возможно, вашей новой гастрономи-
ческой привычкой станут свежие бу-
лочки от «Дивинской хлебопекарни», 
которые сюда завозят ежедневно. 

В-третьих, отдыхать приятно в 
хорошей компании. Даже если вы 
приехали самостоятельно, вы можете 
сдружиться с другими обитателями 
«Любани». А поможет вам в этом, к 
примеру, вечерняя сауна и пикник с 
шашлыками. Площадка уже оборудо-
вана. Рецепт уникального маринада 
для мяса и список застольных песен 
остаются за вами. 

Позаботились на базе отдыха и о 
тех, кто приедет отдыхать с детьми. 
Для «цветов жизни» построена специ-
альная детская площадка.

После того как усталость развеяна 
крепким сном, можно размять косточ-
ки на спортплощадке или теннисном 
корте. Любителям не слишком актив-
ного отдыха предлагается пошевелить 

Лети, лети, лепесток, на озеро Любань!
Помните сказку о девочке, желания которой исполнял 
волшебный цветик-семицветик? Помните, как каждому 
из нас хотелось в детстве заполучить такой цветок?
База отдыха «Любань» Брестского филиала «Белтелеком» 
может исполнить не только семь желаний об удачном 
отпуске. Ну, лети, лепесток!

извилинами за шахматной доской 
или попугать озерную рыбу плеском 
катамарана.

А в выходные лучше всего взять 
напрокат велосипед и отправиться в 
деревню Дивин, что в 3 км от озера. 
Там находятся две старинные право-
славные церкви: Пречистенская (на-
чало ХХ века) и Параскево-Пятницкая 
(XVIII век), обе – памятники архитек-
туры. Интересующимся еще более 
древней историей этого края советуем 

посетить археологические памятники 
на восточном берегу озера: поселение 
бронзового века, мезолитические и 
неолитические стоянки.

На обратном пути из Дивина не 
забудьте завернуть к Суворовско-
му дубу, возраст которого – более 
450 лет. Это огромное дерево – па-
мятник природы республиканского 
значения. Будьте также готовы во 
время своих экскурсий встретить 
косулю, оленя, кабана или даже лося. 

информацию об отдыхе можно 
получить по телефонам:
в Бресте (8 0162) 22-12-61,
Кобрине (8 1642) 2-37-46, 2-37-75,
на сайте www.brest.beltelecom.by

Подробную

Всемирного культурного и при-
родного наследия ЮНЕСКО
в Беларуси уже внесены:
Беловежская пуща
(1979 г., 1992 г.),
Мирский замок (2000 г.),
Геодезическая дуга Струве
(2005 г.),
Несвижский замок (2005 г.)

В Список

Августовский канал, Софийский 
собор в Полоцке, Каменецкая 
вежа, Борисоглебская (Колож-
ская) церковь в Гродно, Свято-
Никольский женский монастырь 
в Могилеве, Брестская крепость, 
руины дворцового комплекса 
Сапегов в Ружанах, руины Крев-
ского замка, руины замка в Но-
вогрудке, дворец Румянцевых – 
Паскевичей в Гомеле, Старый 
замок в Гродно, архитектурный 
ансамбль проспекта Независи-
мости в Минске.
Всего в списке ЮНЕСКО на 
2009 год числится 890 объектов. 
Доля белорусских памятников – 
0,4%.

Кандидаты
на внесение:

А, если заметите на лесной опушке 
удивительный цветок – желтую орхи-
дею в красную крапинку, не спешите 
добавлять его в свой букет, достаньте 
лучше фотоаппарат. Это редкое рас-
тение – венерин башмачок  –  занесе-
но в Красную книгу Беларуси. Как вы 
уже поняли, знакомство с уникальной 
природой заказника «Дивин-Великий 
лес» будет вашим шестым исполнен-
ным желанием.

Хотя «Любань» не санаторий, а база 
отдыха, мы уверены, что купание, 
занятия спортом, питание по часам, 
прогулки по лесу и позитивные эмо-
ции благоприятно повлияют на ваше 
здоровье. И на работу вы вернетесь 
полные впечатлений, отдохнувшие, с 
новыми силами. У вас еще остались 
желания? «Лепестков» на базе отдыха 
«Любань» на всех хватит!

Вера ПАВЛОВА

Гостеприимный коттедж базы отдыха «Любань» уже ждет вас!

На правах рекламы.
Брестский филиал РУП «Белтелеком», УНП 201003265
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Тела погибших обнаружили 
в ночь с 15 на 16 июня 
в сгоревшем жилом доме 
в г. Антополь.

«При тушении пожара правоохранители 
обнаружили трупы 85-летней хозяйки дома 
и ее 55-летнего сына», – рассказала «БГ» 
старший помощник прокурора Брестской 
области Ольга Дмитрук.

Судебно-медицинская экспертиза по-
казала, что потерпевшие умерли не своей 
смертью. «Смерть граждан является на-
сильственной и наступила от причиненных 
множественных ранений», – пояснила 
Ольга Дмитрук.

В связи с этим прокуратура Дрогичин-
ского района возбудила уголовное дело по 
ст. «Убийство» УК РБ. В настоящее время 
выясняются мотивы и обстоятельства 
этого особо тяжкого преступления. Со слов 
нашей собеседницы, семья не состояла на 
учете как неблагополучная.

Владимир АнДрееВ

Житель Барановичей 
попытался расквитаться 
с любовником жены 
при помощи автомобиля.

Вечером 9 ноября 2009 года муж-
чина подъехал на автомобиле «БМВ» 
к частному жилому дому, где про-
живал его соперник. Признав во 
входящем через калитку во двор 
дома гражданине предполагаемого 
любовника жены, обманутый суп-
руг попытался его сбить, но попал 
в аварию. Пыл ревнивца остудили 
фонарь и забор дома, с которыми он 
столкнулся.

С каждым годом количество автомобилей на дорогах не умень-
шается, а неуклонно растет. Но не все автовладельцы следят за 
технической исправностью своих машин.

Так, за 2010 год из 54 пожаров, произошедших в городе над Бугом, 
13 раз горели автомобили. Основные причины возникновения этих 
пожаров – неисправная электропроводка или нарушение правил 
пожарной безопасности при ее эксплуатации, вследствие чего 
возникает короткое замыкание электропроводки и ее загорание. 
Не была исключением в этом плане и прошедшая неделя. 

Так, 16 июля в 23.12 на центр оперативного управления област-
ного МЧС поступило сообщение о пожаре в гаражном кооперативе, 
расположенном на ул. Форт, 7. Владелец автомобиля после работы 
пришел в гараж за машиной и пытался завести ее. Во время за-
пуска двигателя под капотом были видны вспышки искр, а через 
несколько минут пошел дым. Самостоятельные попытки потушить 
пожар ни к чему не привели. В результате пожара огнем уничтожен 
моторный отсек автомобиля. Предположительная причина по-
жара – короткое замыкание электропроводки моторного отсека. 
Ущерб составил около 4 млн рублей.

Брестский городской отдел по чрезвычайным ситуациям еще 
раз напоминает автовладельцам о том, что электрооборудование 

автомототранспорта необходимо регулярно проверять на пред-
мет его возможного возгорания, своевременно менять неис-
правную электропроводку и предохранители.

Борис ВАСиЛенКо, 
ст. инспектор Брестского городского отдела по ЧС

Жительницу Лунинецкого 
района осудили за убийство 
новорожденного сына.

Трагедия в д. Лахва произошла 30 сен-
тября 2009 года. 20-летняя местная жи-
тельница в ванной по месту жительства 
родила мальчика, после чего утопила 
его. Труп ребенка мать-убийца выбросила 
в заросли за приусадебным участком 
своего дома.

11 октября мертвого ребенка обнаружи-
ли соседи. «Они увидели тело мальчика на 
своем участке и позвонили в милицию. С их 
слов, накануне вечером трупа не было», – 

матери-убийце дали 8 лет 
рассказала «БГ» ст. помощник прокурора 
Брестской области Ольга Дмитрук.

Судебно-медицинская экспертиза уста-
новила, что ребенок родился доношенным 
и здоровым.

22 июня гражданку признали виновной в 
убийстве. Судебная коллегия по уголовным 
делам Брестского областного суда при-
говорила обвиняемую к 8 годам колонии 
общего режима.

Приговор еще не вступил в законную 
силу и может быть обжалован.

«Женщина не признала своей вины и от-
казалась давать показания на судебном за-
седании», – добавила наша собеседница.

Осужденная не замужем. У нее есть 
рожденная вне брака 3-летняя дочь.

Владимир АнДрееВ

Двойное убийство 
в Дрогичинском 
районе 

В ходе ссоры житель 
Ивацевичского района 
вытолкнул жену 
из кабины трактора.

Конфликт в семье тракториста произо-
шел вечером 20 июня. 42-летний житель 
д. Козики около 17.00 решил заняться по-
левыми работами. Мужчину совершенно не 
смущало, что в тот момент он находился в 
изрядном подпитии.

В кабине трактора с ним находилась 46-
летняя супруга. «Женщина попыталась от-
говорить мужа от опрометчивого поступка, 
однако пререкания переросли в семейную 
ссору», – поделилась с «БГ» подробностями 
произошедшего начальник отделения по 
агитации и пропаганде УГАИ  УВД Брестско-
го облисполкома Наталья Сахарчук.

В порыве гнева тракторист вытолкнул 
благоверную из кабины и завел двигатель. 
Женщина упала на землю и тут же полу-
чила сильный удар по ноге. «В результате 
резкого начала движения трактора постра-
давшую задело металлической балкой 
окучника», – пояснила Наталья Сахарчук.

С переломом ноги женщину госпитали-
зировали.

муж выбросил жену из трактора 

Со слов собеседницы «БГ», подобный 
случай произошел в области впервые, по 
крайней мере, за несколько лет. По факту 
сотрудники ГАИ проводят проверку. «Не 
исключается возможность, что в итоге про-
исшествие будет квалифицировано не как 
ДТП, а как несчастный случай», – добавила 
Наталья Сахарчук.

Тем не менее, к счастью для пострадав-
шей, трактор был оборудован окучником, а 
не сенокосилкой. Ведь в этом случае, как 
отметила наша собеседница, последствия 
были бы совершенно иными.

Дмитрий КуХАрЧуК

ревнивца из Барановичей лишили свободы на 6 лет 
Во время ДТП досталось и гипо-

тетическому любовнику. «Потер-
певший получил перелом и рваную 
рану правой голени», – рассказала 
«БГ» старший помощник прокурора 
Брестской области Ольги Дмит-
рук.

Как выяснилось, пострадал он по 
ошибке. «Ревнивый муж чуть не 
расправился с двоюродным братом 
любовника жены», – отметила Ольга 
Дмитрук.

После неудавшейся мести супруг 
попытался наложить на себя руки. Он 
вонзил себе в живот сразу два ножа, 
но остался жив.

Суд Барановичского района 21 
апреля 2010 года признал подсуди-
мого (уроженца Армении) винов-
ным в покушении на убийство и 
приговорил его к 6 годам лишения 
свободы в колонии усиленного ре-
жима.

18 июня судебная коллегия по 
уголовным делам Брестского об-
ластного суда отклонила касса-
ционную жалобу осужденного и 
его адвоката, оставив приговор без 
изменения. Приговор вступил в за-
конную силу.

Дмитрий КуХАрЧуК

Брестчанка выбросилась с седьмого этажа. Жен-
щина выпрыгнула из окна своей квартиры, располо-
женной на седьмом этаже жилого дома в областном 
центре.

По предварительной информации, 29-летняя жи-
тельница города над Бугом употребляла наркотики. 
«Незадолго до трагедии родители потерпевшей за-
брали ее домой от парня-наркомана и провели с ней 
профилактическую беседу», – рассказал «БГ» сле-
дователь прокуратуры Московского района города 
Денис Макаревич.

Вечером 21 июня, оставшись в комнате одна, она вы-
бросилась в окно. Женщина погибла на месте. 

«Вероятно, желание покончить с собой возникло у нее 
в результате ломки», – предположил наш собеседник.

По факту гибели гражданки проводится проверка.

Двухмесячная девочка случайно погибла от удуше-
ния. Малышка задохнулась в постели матери.

15 июня мать девочки покрасила кроватку своей 
дочери, поэтому на ночь взяла ее спать в свою постель. 
Около 02.00 женщина проснулась и обнаружила мла-
денца мертвым. Рядом спала еще одна дочь, трех лет. 
Предположительно, она пришла к ним ночью из другой 
комнаты и легла спать рядом с матерью и младшей 
сестрой. «Девочка легла поверх одеяла рядом с малыш-
кой, которая во сне сползла с подушки и оказалась под 
одеялом. Сверху на ребенке была ножка ее сестры», – 
рассказал «БГ» следователь прокуратуры Каменецкого 
района Александр Вербицкий.

Смерть ребенка наступила от механической асфик-
сии в результате удушения по неосторожности.

Семья не состояла на учете как неблагополучная. По 
факту проводится проверка.

Россиянка, задушившая белорусскую пенсионерку, 
получила срок. В качестве орудия убийства гражданка 
соседней страны использовала платок своей жертвы.

13 ноября 2009 года жительница д. Семеновщина 
Дрогичинского района вместе с россиянкой, которая 
приехала к ней в гости, прибыли в д. Гутово. По до-
роге к родственникам женщина показала гостье дом, 
где одиноко проживала 85-летняя пенсионерка. Как 
рассказали «БГ» в прокуратуре Брестской области, в 
этот же день россиянка, желая завладеть имуществом 
престарелой, проникла к ней в жилище.

Дом был открыт, потому что пенсионерка ждала 
прихода социального работника. «Обвиняемая стала 
требовать у пожилой женщины деньги, а после того, 
как та отказалась отдать их ей, сорвала со своей жертвы 
платок, сделала из него удавку и задушила пенсионер-
ку», – добавили в прокуратуре.

Злоумышленница обыскала весь дом, но денег так 
и не нашла. Она скрылась с места преступления с пус-
тыми руками.

18 июня судебная коллегия по уголовным делам 
Брестского областного суда признала 25-летнюю 
жительницу г. Унеча Брянской области виновной в 
совершении убийства и разбоя. Ей назначено нака-
зание в виде 15 лет лишения свободы с отбыванием 
наказания в условиях общего режима с конфискацией 
имущества.

Брестский подросток воровал барановичские ко-
шельки. Юный житель областного центра подозревает-
ся в совершении 15 квартирных краж в Барановичах.

По данным следствия, 16-летний подросток заходил в 
подъезды многоквартирных домов и искал незапертые 
двери квартир. «Подозреваемый дергал за ручку и, если 
дверь не была закрыта, проникал в помещение», – рас-
сказала «БГ» старший инспектор группы информации 
и общественных связей Барановичского ГОВД Наталья 
Седельник.

Злоумышленника интересовали преимущественно 
лежащие в коридорах сумки, откуда он похищал ко-
шельки. «Бывали случаи, когда подростка замечали 
хозяева квартиры. Тогда он делал вид, что ошибся 
дверью», – добавила наша собеседница.

Парень называл первое пришедшее на ум имя знако-
мого, которого якобы искал. Обычно, ни у кого это не 
вызывало подозрений.

По данным следствия, с конца марта до середины 
июня, когда его задержали, подросток обворовал более 
15 барановичских квартир.
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Перед тем как перейти к обсуж-
дению текущих проблем и планов на 
будущее, руководитель области по-
здравил с назначением нового главу 
администрации района Александра 
Рогачука и вручил ему удостовере-
ние. Константин Сумар охарактери-
зовал его как «требовательного и 
энергичного руководителя, который 
способен организовать кадры райо-
на для достижения результата». 

В предисловии к своему выступле-
нию губернатор сразу же поставил 
перед собравшимися цель: сделать 
«качественный рывок по всем на-
правлениям».

Затем он перешел к детально-
му рассмотрению тех вопросов, без 
решения которых невозможен этот 
«большой шаг вперед».

Об экономических 
показателях

«Если говорить о выполнении по-
казателей текущей пятилетки, то 
надо сказать, что за эти 4 года темпы 
роста промышленного производства 
лежат в плоскости выполнения пяти-
летки в целом», – отметил Константин 
Сумар.

Однако в то же время, если вести 
речь об итогах пяти месяцев 2010 года, 
то прогнозный показатель «провали-
вают» 11 предприятий района.

В первую очередь с планами не 
справляются предприятия государ-
ственной формы собственности рес-
публиканского подчинения. Неста-
бильно работают и некоторые частные 
предприятия. 

О предприятиях
В Московском районе с отрица-

тельной рентабельностью работа-
ют 7 промышленных предприятий. 
В числе экономически отстающих 
были названы бывшие флагманы 
промышленности района, такие как 
«Ковры Бреста», завод «Цветотрон», 
Брестский электромеханический за-
вод, «Брестмаш». 

Итоги работы «Ковров Бреста» 
за прошлый год, по словам губерна-
тора, «вроде впечатляют, но это не 
те показатели, которые были лет 
15 – 20 назад». Кроме того, здесь не-
эффективно работает система сбыта: 
примерно 50% складского запаса – это 
новая продукция. Константин Сумар 
предложил руководству предприятия 
наладить производство ковровых 
изделий, которые применяются в 

строительстве зданий и сооруже-
ний. Например, жаккардовых ковров, 
станки для выпуска которых были 
установлены в этом году.

То оборудование, которое использу-
ется на «Брестмаше», и те технологии, 
которые там применяются, Констан-
тин Андреевич назвал «прошлым 
веком». Вдобавок к этому завод со-
кратил экспорт и в связи с этим много 
потерял. 

БЭМЗ получил упрек за злоупотреб-
ление импортными комплектующими. 
Руководитель области поставил перед 
предприятием задачу сократить им-
портную составляющую с 75% до 
40%.

Дамоклов меч навис над «Цве-
тотроном»: если предприятие будет 
продолжать «развиваться» в таком же 
темпе, то его, по словам губернатора, 
ждет реорганизация и оно рискует 
стать лишь структурным подразделе-
нием «Интеграла».

Для того чтобы не «провалить» 
следующую пятилетку, а, наоборот, 
сделать «рывок», руководителям 
предприятий Московского района 
предложено в ближайшей перспекти-
ве обратить внимание на разрешение 
названных проблем.

В первую очередь нужно усовер-
шенствовать маркетинговую сбыто-
вую политику. Иными словами, пре-
кратить работу «на склад», научиться 
сбывать свою продукцию. Особенно 
это касается все тех же «Ковров Брес-
та», фабрики сувениров «Славянка», 
Брестского радиотехнического завода 
и Брестского чулочного комбината. 

Второй момент – это привлечение 
инвестиций. «Вложение инвестиций в 
производство – наше будущее».

Сделал замечание глава области и 
по поводу выпуска новой продукции. 
Несмотря на то что доля новой про-
дукции в произведенной за последние 
5 месяцев составляет более 25%, боль-

шую часть из этих товаров новинками 
в полном смысле этого слова назвать 
нельзя. Акцент был сделан на пробле-
ме качества и соответствия товаров 
международным стандартам. Без этого 
невозможно сделать так, чтобы наша 
продукция продавалась далеко за 
пределами республики, а не только в 
странах СНГ. Константин Сумар выска-
зал пожелание, чтобы для начала хотя 
бы 20% товаров, производимых пред-
приятиями района, продавалось за 
границей. Немаловажную роль играет и 
снижение затрат на производство: «На 
одну единицу производимой продукции 
мы расходуем в 2 – 2,5 раза больше 
энергии, чем в Европе!» – заметил 
председатель облисполкома.

Таким образом, первоочередными 
задачами на следующую пятилетку 
стали рост объемов промышленного 
производства не менее чем в 1,9 раза, 
упор на инновации, завоевание новых 
рынков сбыта.

О торговле
Губернатор обратил внимание на 

отсутствие мелких торговых объ-
ектов в новых микрорайонах города. 
«Человеку надо магазины и торговые 
точки пошаговой расположенности», – 
заметил Константин Сумар. 

Особенно от такой нехватки мел-
ких магазинов близ жилых массивов 
страдают жители Гершон, Вульки, 
Восточного микрорайона. Не хватает 
торговых точек и в местах отдыха: в 
Парке воинов-интернационалистов, 
на пляжах.

Еще одна проблема – это парковоч-
ные места около магазинов и рынков. 
И если новые торговые объекты стро-
ятся с учетом площадки для парковки, 
то с магазинами, которые введены в 
строй десятки лет назад, когда такого 
количества машин еще не было, все 
намного сложнее. 

Это больной вопрос для рынка 
«Ковалево», торгового центра «Юби-
лейный», который, по словам губерна-
тора, «задыхается от нехватки мест 
для парковки».

Что касается последнего, то здесь 
Константин Сумар посоветовал ново-
му руководству района разобраться 
с несанкционированной торговлей, 
особенно сейчас, в сезон: это ненор-
мально, когда «овощи реализуются 
в метре от стоящих на стоянке авто-
мобилей». 

О заработной плате 
В ходе своего выступления губер-

натор не раз останавливался на этом 
болезненном для многих вопросе.

По его словам, задание по росту 
заработной платы в январе – апре-
ле этого года по Московскому райо-
ну выполнено на 105,9%. Без учета 
СЭЗ, в промышленном комплексе 
зарплата составляет около 573 тысяч 
рублей, что ниже общеотраслевого и 
на 201 тысячу рублей ниже аналогич-
ного среднегородского показателя. 
Этому вопросу Константин Сумар ре-
комендовал уделить первостепенное 
внимание. 

Как было озвучено, средняя зар-
плата на БЭЛЗе составляет 799 ты-
сяч рублей, на мебельной фабри-
ке – 597 тысяч, на «Цветотроне» – 
637 тысяч, БЭМЗе – 697 тысяч. А на 
«Коврах Бреста», фабрике сувениров 
«Славянка», фирме «Браво» – менее 
200 долларов! «Это уже никуда не го-
дится!» – сказал глава области. В этом 
году Константин Сумар поставил за-
дачу для промышленных предприятий 
достичь уровня заработной платы в 
1 миллион 96 тыс. рублей.

Только на отдельных предприятиях 
зарплату губернатор посчитал прием-
лемой. В это число попали «Савушкин 
продукт», «Компо», «Гефест» и неко-
торые другие.

О строительстве
К 2011 году перед Московским райо-

ном поставлена задача сократить срок 
пребывания в очереди на получение 
жилья до 4 – 5 лет. Для выполнения 
этой задачи, по мнению председателя 
облисполкома, следует организовать 
дополнительно еще 10 строительных 
кооперативов.

Много говорилось о строительстве 
социально значимых объектов: школ, 
детских садов, поликлиник. Так, в бли-
жайшие два года планируется ввести 
в эксплуатацию Дворец водных видов 
спорта, школу-сад в Восточном микро-
районе. Администрации района следу-
ет также не упускать из-под контроля 
реконструкцию поликлиник в Южном 
и по улице Советской Конституции. 

О благоустройстве
и дорогах

«Это никуда не годится!» – так 
отозвался Константин Сумар об «от-
вратительном» состоянии дорог, в 
частности, улиц Краснознаменной, 
Янки Купалы, Пионерской, Есенина, 
Волгоградской, Луцкой, 28 Июля. Тре-
буется восстановить в общей сложно-
сти около 70 км дорожного покрытия, и 
это первоочередная задача не только 
для руководства района, но и города. 
На данном этапе готовится проектно-
сметная документация. Кроме этого 
нужно заняться вопросами подтопле-
ний в Вычулках, Гершонах, Бернадах, 
Аркадии.

Под особый контроль губернатор 
наказал взять работу дворников. «Па-
кеты с мусором, которые люди видят 
с 8 – 9 утра из окон автомобилей, не 
лучшая реклама городу».

О медицине
На прямую линию главы облис-

полкома часто поступают жалобы на 
равнодушие со стороны медицинских 
работников. Жители города жалу-
ются на неэтичное поведение и не-
доброжелательность тех, кому люди 
доверяют свое здоровье. Чиновни-
кам следует обратить внимание на 
такие вопросы, как ненадлежащее 
оказание медицинской помощи, оче-
реди в поликлиниках, трудности 
при определении на стационарное 
лечение. 

Об образовании
Больной вопрос для Московского 

района города – это катастрофиче-
ская нехватка детских садов в новых 
микрорайонах, в частности, Вульке, 
Ковалево, Юго-западе.

К 1 сентября текущего года должна 
быть сдана школа-сад в микрорайоне 
Восток-6.

Губернатор выказал обеспокоен-
ность уровнем воспитанности учащих-
ся, неуменьшающимся количеством 
подростковых преступлений, не про-
водимой должным образом борьбой 
с курением. «Если бы не победы на 
республиканских олимпиадах, кото-
рые достигаются в основном за счет 
учащихся лицея №1, гимназии №2, 
СШ №7, то не было бы о чем говорить 
в этом направлении в этом зале. А 
остальные школы где?» – задался 
вопросом Константин Сумар. Он так-
же высказал предложение сделать 
школьный выпускной общегородским 
торжеством, а не праздновать каж-
дым районом отдельно.

Оксана БРОВАЧ, фото автора

Зарплаты и дороги никуда не годятся
Cовещание хозяйственного актива Московского района 
Бреста с участием председателя Брестского облисполкома 
Константина Сумара прошло 16 июня в ДК профсоюзов.

У администрации Московского района впереди много работы
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Население Беларуси 
продолжает увеличивать 
проблемную задолженность 
по кредитам

В Беларуси продолжился рост проблемной задолжен-
ности физических лиц по кредитам как в национальной, 
так и в иностранной валюте, свидетельствуют данные 
статотчета Нацбанка.

Проблемная задолженность по кредитам в белорусских 
рублях на 1 июня 2010 г. достигла 29,2 млрд рублей. С начала 
года проблемные кредиты физлиц в рублях увеличились 
на 22,7% на фоне роста объемов кредитования населения 
в нацвалюте на 17,4% до 15,180 трлн рублей.

Проблемная задолженность по валютным кредитам на 
1 июня 2010 г. составила 30,1 млн долларов, увеличившись 
с начала года на 21,9%. На 1 июня 2010 г. остаток валютной 
задолженности населения перед банками снизился до 
876,5 млн долларов, что на 16,9% меньше, чем на начало 
года. Сокращение объясняется законодательным запре-
том кредитования физлиц в инвалюте, который действует 
с июля 2009 года.

Зарплата бюджетников 
вырастет в среднем на 13%

Повышение с 1 июня 2010 г. тарифной ставки первого 
разряда для оплаты труда работников бюджетной сферы с 
81 тыс. до 90 тыс. рублей позволит увеличить заработную 
плату в бюджетной сфере Беларуси в среднем на 13%. 

Об этом БЕЛТА сообщила министр труда и социальной 
защиты Марианна Щеткина, комментируя Постановление 
Совета министров от 16 июня 2010 г. №925. «Эта мера по-
зволит увеличить заработную плату в бюджетной сфере 
в среднем на 13%», – подчеркнула министр.

При этом Марианна Щеткина напомнила, что Прог-
раммой социально-экономического развития Беларуси 
на 2006 – 2010 гг. предусмотрено, что номинальная на-
численная среднемесячная заработная плата к концу 
2010 года в долларовом эквиваленте должна составить 
около 500 долларов.

1 441,6 милиционеров 
приходится на 100 тысяч жителей Беларуси.

По этому показателю Беларусь является лидером 
среди постсоветских стран по численности сотрудников 
силовых ведомств относительно населения страны. Об 
этом свидетельствуют данные совместного исследования 
Европейского университета в Санкт-Петербурге и газеты 
«Ведомости».

При этом показатель Беларуси более чем в 2 раза пре-
вышает средние показатели (637,9 человек) в выборке из 
15 стран. На втором месте находится Россия (975,7 чело-
век на 100 тысяч). Самая низкая в регионе численность 
силовиков относительно населения наблюдается в Польше 
(328,3 человек на 100 тысяч).

Вторым кинопроектом 
Союзного государства станет 
«Черный замок Ольшанский» 
по роману Владимира Короткевича. 

Об этом сообщил 22 июня на пресс-конференции в 
Бресте председатель ТРО Союзного государства, гене-
ральный продюсер фильма «Брестская крепость» Игорь 
Угольников.

По его словам, это будет совместный проект ТРО Со-
юзного государства, ОНТ и «Беларусьфильма».

Напомним, первым проектом под эгидой Союзного госу-
дарства стал фильм-реконструкция «Брестская крепость», 
официальная премьера которого прошла в цитадели ночью 
22 июня.

В правильности выбора фильма «Черный замок Оль-
шанский» в качестве второго кинопроекта Союзного 
государства Угольников не сомневается. «Для белорусов 
творчество Короткевича является национальной класси-
кой. Россияне мало знают белорусскую литературу, а этот 
роман – одно из величайших произведений, затрагивающее 
большие исторические пласты: и Великую Отечествен-
ную войну, и Средние века, и 60-е годы прошлого века. С 
кинематографической точки зрения интересен приклю-
ченческий жанр романа. А с учетом того, что последняя 
его экранизация была 20 лет назад, современный фильм 
рассчитан на более широкую зрительскую аудиторию», – 
пояснил Игорь Угольников.

Если в «первой газовой» 1996 года Бе-
ларусь должна была «Газпрому» около 
1 млрд долларов, то в 2000 году долг состав-
лял свыше 200 млн долларов, в 2007-м – 
450 млн долларов. Сейчас «Газпром» тре-
бует вернуть 192 млн долларов. 

Первая газовая:
1995 – 1996 

Первая газовая война приходится на 
1995 – 1996 годы. Практически два года 
(1994 и 1995) белорусы исправно не платили 
за газ, поступавший из России. И в итоге к 
1996 году объем задолженности Беларуси 
за «голубое топливо» приблизился к сумме 
в 1 млрд долларов. 

«Военные действия» в этот период 
велись достаточно вяло. «Газпром» перио-
дически требовал деньги, Минск разраба-
тывал и подписывал документы и прог-
раммы, которые должны были привести к 
сокращению задолженности. 

Так, предусматривалось, что в счет 
долгов за газ белорусские строители по-
строят жилые дома в Калиниградской об-
ласти и других регионах России, а также на 
своей территории для газовиков, которые 
проработали в условиях Крайнего Севера 
свыше 10 лет. В 1994 году правительство 
Кебича предлагало передать в счет по-
гашения долгов за газ активы некоторых 
белорусских предприятий, включая «Бел-
трансгаз». 

В 1995 году уже при Лукашенко «Газ-
прому» вновь были обещаны белорусские 
магистральные трубопроводы. Но в итоге 
стороны не смогли прийти к компромиссу 
по их оценке. 

Этот конфликт был погашен в 1996 году 
подписанием знаменитого нулевого ва-
рианта, в результате которого Беларусь 
списала свои денежные претензии к 

Как вели себя в газовых 
войнах Россия и Беларусь

России за неоплаченную стоимость вывоза 
и обслуживания ядерных ракет, аренду 
военных баз и чернобыльскую программу. 
Прощено было около 1 млрд долларов. 
Тогда же стороны договорились, что оплата 
газа до лучших (денежных) времен будет 
преимущественно производиться товарами 
белорусского производства. 

Это и происходило в течение 1997 – 
2001 годов. В 2001 году, например, денеж-
ная составляющая в расчетах составила 
всего 19,9%. В 2002 году она выросла до 
47%, а в 2003 году – до 74,1%. 

Вторая газовая:
1999 – 2000 

Переход по настойчивым просьбам рос-
сийской стороны с чулок и носок на долла-
ры ознаменовался ростом задолженности и 
новым конфликтом в 2000 году. В принципе 
претензии на необязательность Минска 
по оплате «Газпром» высказывал еще с 
1998 года, периодически даже вводились 
ограничения на поставку газа. Однако глав-
ной причиной напряженности все же был 
не газовый долг (путем административных 
мер он к 2001-му – году президентских вы-
боров – был сокращен с 200 млн до 77 млн 
долларов), а продажа «Белтрансгаза» 
«Газпрому». Интегрирование белорусских 
трубопроводов в российскую систему 
было зафиксировано союзным договором 
в декабре 1999 года, но Минск не выполнил 
это условие. 

Впрочем, на фоне роста напряженности 
в газовых отношениях России и Украины 
Москва не стала создавать себе второй 
фронт и настаивать на приватизации «Бел-
трансгаза». Тем более что по сложившейся 
на тот период задолженности в 77 млн 
долларов было подписано трехлетнее со-
глашение о ее реструктуризации. 

Третья газовая:
2003 – 2004 

Третья газовая война начинается факти-
чески с 2002 года – в ее основе лежит борьба 
за «Белтрансгаз». Беларусь, получив в этом 
году газ по внутрироссийскому тарифу, 
пообещала приватизацию «Белтрансга-
за» в пользу «Газпрома», но затормозила 
процесс. 

В конце 2002 года «Газпром» временно 
прекращает поставки, чтобы заставить 
Минск ускориться. 

В 2003 году конфликт продолжается. 
Лукашенко выдвигает дополнительные 
условия приватизации «Белтрансгаза» и 
требует вместо 1 млрд заплатить 5 млрд 
долларов. Россияне в ответ предупре-
дили, что с 1 января 2004 года цена для 
Беларуси перестанет быть внутрирос-
сийской и вырастет с 30 до 46,68 долла-
ров за 1 тыс. куб. метров. Тогда Беларусь 
подняла цены на транзит, но в итоге все 
равно оказывалась по году в проигрыше 
на 125 млн долларов. 

Минск отказался подписывать новый 
контракт на 2004 год и впервые с 1991 года 
остался без него. «Газпром», подозревая 
белорусов в выемке газа из транзитных 
газопроводов, демонстративно в феврале 
2004 года на один день прекратил подачу 
газа. Потом транзит возобновился, но для 
внутреннего потребления белорусская сто-
рона до лета покупала газ у независимых 
поставщиков. 

Четвертая газовая: 
2006 – 2007 

Ее подтекст очень похож на нынеш-
нюю ситуацию. С начала 2007 года «Газ-
пром» повысил цену для Беларуси почти 
до 100 долларов за 1 тыс. куб. метров. Но 
белорусы продолжали все первое полуго-
дие платить по «собственному тарифу», к 
лету накопив долгов на 450 млн долларов. 
В итоге «Газпром» официально объявил о 
том, что с 3 августа сокращает поставки 
газа в Беларусь на 45% в связи с тем, что 
«Белтрансгаз» не погасил долг за ранее 
поставленный газ. Конфликт не получился 
продолжительным. Имея значительные 
ресурсы от экспорта нефтепродуктов и 
калийных удобрений, Минск практически 
без сопротивления погасил долг. 

Пятая газовая
2010 – … 

Сейчас, когда экспорт нефтепродук-
тов значительно сократился и калийные 
удобрения приносят не такие валют-
ные поступления, как раньше, изыскать 
192 млн долларов может быть сложнее, 
чем 450 млн в 2007 году. 

Но все же эксперты видят главную 
причину новой войны не в газе, а в других 
конфликтных вопросах между Беларусью 
и Россией: это взаимосвязанные между 
собой нефтяные пошлины, отменять ко-
торые не хочет Москва, и документы по 
Таможенному союзу, подписывать которые 
в отместку не хочет Минск.

«Завтра твоей страны»

Газовые конфликты, или войны, между Беларусью и Россией 
возникают с заметной периодичностью. Нынешнее 
противостояние – пятое по счету за почти двадцатилетний период 
отношений двух независимых стран. Его особенностью является 
самый низкий порог задолженности, который стал критичным 
для «Газпрома» и подвиг его на репрессивные действия, – 
около 190 млн долларов. «Завтра твоей страны» обозревает
предыдущие газовые войны Беларуси и России.
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Президентские выборы 
в Польше продолжатся 
во втором туре 4 июля. 
В первом же, как 
и ожидалось, больше всех 
голосов набрал Бронислав 
Коморовский. Ярослав 
Качиньский проиграл ему 
чуть больше 5%.

Станислав КОРШУНОВ

В Польше президентские выборы, 
как правило, лишены интриги. Много-
численные опросы, которые проводят-
ся по заказу газет и телекомпаний, тут 
же становятся достоянием обществен-
ности и отображают ситуацию с допус-
тимой ошибкой буквально в несколько 
процентов. Нынешние выборы не стали 
исключением: победитель первого тура 
был известен уже за месяц до офици-
альной даты голосования. 

Также следует отметить, что прези-
дентские выборы в Польше относятся 
к числу наименее популярных. Борьба 
за места в Сейме (парламенте) и в 
местных органах власти (воеводские, 
повятовые, муниципальные советы) 
вызывает куда больший интерес сре-
ди населения. Поэтому далеко не 
каждый польский избиратель спешит 
в выходной день на избирательный 
участок, чтобы проголосовать за своего 
кандидата в президенты. Отсюда и тра-
диционно низкая явка: количество про-
голосовавших едва превышает 40%. И 
это несмотря на то, что обычно такие 
выборы проводятся осенью, когда 
люди вернулись домой из отпусков. 

Президентские выборы 2010 года 
стали исключением из правил. Несмот-
ря на то что по известным причинам 
они проходят летом, на участки для 
голосования 20 июня явилось 54,94% 
избирателей. 

Наиболее активными в этом плане 
в Польше, как и в Беларуси, являются 
люди пожилого возраста. Они же обыч-
но и самые «ранние». Участки в Польше 
открываются ровно в 06.00, и многие 
бабушки и дедушки выполняют свой 
гражданский долг по дороге в костел, 
где проходит воскресная месса. Для по-
лучения бюллетеня можно предъявить 
любой документ, удостоверяющий 
личность, что существенно облегчает 
и ускоряет процесс голосования. 

Демократичность и прозрачность 
выборов в Польше не вызывает со-
мнений. Прежде всего потому, что из-
бирательные комиссии формируются 

город, страна, мир

Голая политика
Бюджетники могут радоваться. С 1 июня 
им повысили зарплату. В июле, глядишь, 
пенсии поднимут. Потом опять зарплаты, 
ведь до обещанных 500 долларов еще пилить 
и пилить. А там и выборы…

Кстати, в народе об этом уже вовсю говорят и даже день называ-
ют – последнее воскресенье сентября. А это значит, что в ближайшие 
месяцы жизнь в Беларуси обещает быть практически райской, не то, что 
в бедной Европе. Там продолжают ломать головы: на чем бы сэкономить. 
И экономят – на зарплатах бюджетников в том числе.

Так, в мае премьер-министр Испании Хосе Луис Родригес Сапатеро 
объявил о 5-процентном сокращении зарплат в госсекторе с июня и 
предложил оставить их на этом уровне в 2011 году. 

План Италии по сокращению расходов бюджета предусматривает 
«замораживание» зарплат бюджетникам и снижение зарплат чиновни-
ков на 10%. Кроме того, в 2011 – 2012 годах предполагается уменьшить 
финансирование регионов примерно на 13 миллиардов евро, а также 
повысить пенсионный возраст для женщин с 60 до 65 лет. 

Аналогичным образом поступить с женщинами планирует к концу 
2013 г. и Греция. Проект пенсионной реформы правительство страны 
намерено представить в ближайшее время. 

О 20-процентном сокращении расходов бюджета объявило 17 июня 
правительство Румынии. Как следствие, это приведет к резкому сни-
жению пенсий и зарплат. Рядовые румыны крайне недовольны такой 
перспективой, но правительство настаивает на своем, иначе экономике 
страны капец.

Решение о сокращении зарплат на 5% принял на своем первом засе-
дании (13 мая) новый состав британского кабинета министров. В числе 
прочих госслужащих сокращение зарплат коснется и самих министров. 
Причем их жалование не должно меняться (читай, расти) на протяжении 
всего следующего пятилетнего парламентского срока, который прод-
лится до мая 2015 года. Справедливости ради стоит отметить, что из 23 
британских министров 18 – миллионеры. Состояние самого богатого из 
них – министра транспорта Филипа Хэммонда – оценивается в 7,1 млн 
фунтов стерлингов. Премьер-министр Дэвид Кэмерон с 3,4 млн фунтов 
в списке министров-миллионеров занимает лишь шестую позицию. За-
меститель премьера Ник Клегг расположился только на 12-й строчке с 
1,8 млн, сообщает ИТАР-ТАСС со ссылкой на британские СМИ.

А знаешь ли ты, уважаемый читатель, каким состоянием располагают 
белорусские министры? И я не знаю. Ну да отвлеклись, речь-то о другом: 
о сокращении государственных расходов в целях спасения экономик, 
пострадавших от кризиса.

Германия начала экономить на обороне и списала 60% подлодок, 
т. е. 6 из 10. Таким образом, как сообщает РБК, немецкий флот разом 
переместился со 2-го на 6-е место в рейтинге стран с крупнейшим в 
мире неатомным подводным флотом.

В то время как в Западной Европе повсеместно экономят, белорус-
ские власти проводят совершенно иную политику. И это несмотря на 
то, что проблем в нашей экономике ничуть не меньше, а то и больше (с 
учетом того, что мы далеко не все знаем), чем в странах ЕС. Экономисты 
в недоумении, потому что, когда «нам так тяжело сейчас», экономикой 
в стране не пахнет – голая политика. 

«Задача достичь к концу года 500-долларовой зарплаты с эконо-
мической точки зрения целесообразности малообъяснимая и почти 
невыполнимая. Особенно в условиях обвального физического старения 
основных промышленных фондов, проблемной материалоемкости, энер-
гоемкости и так далее, – заявил в интервью «Обозревателю» Георгий 
Гриц, заместитель председателя Белорусской научно-промышленной 
ассоциации. – Но не надо забывать, что мы находимся в преддверии 
президентских выборов… Электорату надо показать положительную 
экономическую политику и результаты заботы о нем». 

Экономист Леонид Заико полагает, что даже сегодня зарплаты за-
вышены. Дальнейшее их повышение способно привести к росту цен и 
к экономическому кризису на предприятиях. 500 долларов он считает 
не только чрезвычайно большими деньгами, но и опасными. Опасения 
Заико связаны с тем, что сегодня около 70% денег на зарплаты берут-
ся из банка в виде кредитов, а это способно привести к банковскому 
кризису.

«Конечно, правительство выполнит обещание и доведет уровень 
средней зарплаты по стране до 500-долларового эквивалента. Но 
какой ценой? И что будет потом?..» – недоумевает Петр Никитенко, 
советник НАН Беларуси.

Но, похоже, думать о том, что будет потом, высшему руководству 
страны сегодня недосуг. Впереди президентские выборы, и все мысли 
и средства брошены на решение этой задачи. 

И ее, несомненно, решат, причем не менее «элегантно», чем раньше. 
А вот потом мы не только увидим, но и, что называется, на собственной 
шкуре почувствуем, в какую дыру голая политика способна затащить 
дряхлую безвольную экономику. 

Виктор МАРЧУК, e-mail: glavredbg@tut.by

Выборы в Польше: 
прозрачные снаружи и внутри 

преимущественно из представителей 
кандидатов в президенты. Каждая 
комиссия состоит не более чем из 
9 человек. В прошедших выборах 
участвовало 10 кандидатов, поэтому 
включить в избирательные комиссии 
представителей каждого кандидата 
оказалось невозможным. Но из си-
туации был найден простой выход: в 
случаях, когда на 9 мест претендовали 
10 человек, члены избирательной 
комиссии выбирались жребием. Не-
включенному представителю предла-
галось зарегистрироваться в качестве 
местного наблюдателя. Для этого было 
достаточно подать заявку в централь-
ную избирательную комиссию. 

Кстати, что касается местных и 
международных наблюдателей, то они 
имеют такие же права, как и доверен-
ные лица кандидатов. Они могут при-
сутствовать на всех этапах голосова-
ния: на открытии и закрытии участка, 
при подсчете голосов и во время голо-
сования. При этом их не отправляют 
сидеть на галерку: наблюдатель может 
свободно перемещаться по участку, 
стоять в непосредственной близости 
от стола, где идет подсчет голосов, а 
также делать фотографии и снимать 
видео, но последнее – исключительно 
с разрешения председателя. 

Одной из основных особенностей 
выборов в Польше является отсут-
ствие досрочного голосования. Каждый 
желающий воспользоваться правом 
голоса должен сделать это на изби-
рательном участке в день выборов. 
Безусловно, это не лучшим образом 
отражается на явке, но, с другой сторо-
ны, такой подход существенно снижает 
возможность фальсификации. 

Еще один показатель прозрачно-
сти – отсутствие голосования на дому. 
Практически на всех участках есть 
только одна урна для голосования, 
которая опечатывается перед на-
чалом голосования и вскрывается 
только после закрытия участка в 
20.00. Люди, которые физически не 
могут добраться до места, к которому 
они приписаны, могут проголосовать 
на специальных участках, к которым 
их доставит автобус. Единственное, 
что для этого требуется, – вовремя 
отправить заявку в избирком. 

Тем не менее выборы в Польше ред-
ко проходят без нарушений. Наиболее 
распространенное из них – так назы-
ваемое «семейное голосование», когда 
в одной кабинке голосует одновремен-
но несколько членов семьи. Нередки 
случаи, когда над одним бюллетенем 
толпятся по 3 – 4 человека. 

Также были отмечены попытки заин-
тересованных лиц подсунуть несколько 
чужих бюллетеней своему кандидату. 
Но при пересчете все становилось 
на свои места: такие бюллетени вы-
являлись и отправлялись в стопку к 
верному адресату. 

Кроме того, в Польше, как и везде, 
есть немало любителей написать в 
бюллетене пару ласковых напротив 
фамилии того или иного кандидата. 

Однако нельзя сказать, что эти 
мелкие нарушения – результат несо-
вершенства избирательной системы, 
скорее, их следует отнести к несовер-
шенству человеческого фактора. Да и 
на общую демократичность процесса 
они практически никак не влияют.

Избирательные участки в Польше с виду такие же, как и в Беларуси.
Но на выборах главное не вид...
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На Брестчине Коморовский выиграл
с отрывом почти в 9% 
Трое кандидатов в президенты Польши 
оказались в нашей области без единого 
голоса поддержки.

«Наибольшее количество голосов в нашем ре-
гионе получили два кандидата – Коморовский и 
Качиньский. Остальные идут с большим отрывом. 

За некоторых не проголосовал никто», – сообщил 
«БГ» председатель областной избирательной ко-
миссии №27 Станислав Жарчинский. 

Всего в голосовании приняли участие 56 из за-
регистрировавшихся 60-ти избирателей. 

Жанна СИДОРУК
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Небезопасные 
шутки «ВКонтакте» 
обернулись 
уголовным делом

Будущему юристу может грозить 
ограничение свободы на срок до 1 года.

В Архангельской области в суде рассматривается 
уголовное дело в отношении студента юридического 
факультета второго курса Поморского государственного 
университета имени Ломоносова. Молодой человек создал 
в социальной сети «ВКонтакте» страничку от имени своего 
однокурсника, где разместил его фотографию, снабдив ее 
оскорбительными комментариями.

Студент обвиняется в оскорблении однокурсника, за что 
ему может грозить ограничение свободы на срок до 1 года, 
сообщает «Вебпланета». Уголовное дело передано в миро-
вой суд для рассмотрения по существу. О правонарушении 
извещены родители и ректор института.

В Таиланде найден 
жук с человеческим 
лицом

Уникальные особи жуков были 
обнаружены мальчиком в Паттайе: 
на панцире насекомого четко 
просматриваются простые черты 
человеческого лица. Находка вызвала 
изумление у местных жителей. 

Жуков с человеческими чертами лица на панцире об-
наружил Сатават Хуанавон, когда играл в саду, сообщает 
Рattayadailynews.com. Он побежал в дом сообщить о своей 
находке матери, и скоро стала собираться толпа желающих 
взглянуть на диковинных созданий. Многие из присут-
ствующих восклицали, что не так давно видели подобных 
жуков в телевизионной передаче, но не верили, что они 
реально существуют.  Этих жуков называют «вонючими», 
так как у них есть железы, которые вырабатывают дурно 
пахнущую жидкость в тот момент, когда они чувствуют 
опасность. Взрослые особи питаются соком растений, а 
иногда другими насекомыми. В больших количествах эти 
жуки становятся сельскохозяйственными вредителями и 
очень устойчивы ко всем обычным пестицидам. 

В Греции запретили 
рекламу из-за шуток 
о кризисе

Греческий парламент запретил показывать 
на национальном телевидении 
два рекламных ролика японских 
кондиционеров Toyotomi, в которых 
объектом шуток стал финансовый кризис 
в Греции. Об этом сообщает AFP. Ролики 
перестали транслировать 16 июня.

По данным греческого агентства, размещающего рек-
ламу Toyotomi, причиной запрета стало то, что японцы 
«немного переборщили». В первой рекламе, анонси-
рующей 25-процентные скидки на кондиционеры, сооб-
щалось, что для всех греков пришло время получить свое 
вознаграждение. Во втором ролике показано, как японский 
законодатель, выступающий в греческом парламенте, объ-
являет о «запуске» фонда помощи Греции. Депутаты от 
всех греческих партий сочли рекламу «оскорбительной».

Экономика Греции сейчас переживает кризис из-за 
общей задолженности страны в 300 миллиардов евро. 
Для ее спасения страны ЕС вместе с Международным 
валютным фондом приняли решение выделить Греции 
кредит в 110 миллиардов евро.

Руководство сети британских супермаркетов 
Sainsbury' s заявило, что ими уже продано 
40 тыс. вувузел – популярных духовых 
инструментов, с помощью которых фанаты 
поддерживают свои любимые команды 
на чемпионате мира в ЮАР. Шум, создаваемый 
этими трубами, вызвал протест футболистов 
и некоторых болельщиков, но этот продукт 
отлично продается.

Цена за одну трубу в Великобритании – в среднем 
2 фунта стерлинга за штуку, сообщил управляющий 
супермаркетов Томас Кнорп. «Мы думали, что это будет 
характерный элемент чемпионата, потому что это тра-
диционный инструмент в ЮАР. С 19 мая мы продали 
40 тысяч штук. Мы были уверены, что они будут хорошо 
продаваться», – заявил Кнорп.

Но не всем нравится назойливый звук, сопровождаю-
щий матчи. Британский телеканал ВВС – в ответ на жало-
бы телезрителей – может стать первым каналом, который 
будет уменьшать во время трансляции раздражающее гу-
дение труб Мундиаля – вувузел, пишет «Газета Выборча». 
Болельщики, которые не хотят долго ждать этого, могут 
уже сейчас скачать из Интернета специальные програм-
мы, так называемые «девувузеляторы».

Вынуждены считаться с пристрастиями фанов и сами 
футболисты. Вратарь датской сборной Томас Серенсен 
предложил командам-участницам ЧМ использовать 
жесты, чтобы понимать друг друга в непрекращающем-
ся гаме вувузел, который создают тысячи зрителей на 
стадионах ЮАР.

Вувузелы в Европе расходятся 
как горячие пирожки
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Болельщик из ЮАР, 
предпочитавший просмотр 
матчей чемпионата мира 
по футболу телевизионным 
проповедям, погиб в результате 
конфликта со своими более 
религиозными домочадцами.
 

По данным полиции, инцидент 
произошел во второе воскресенье 
июня в населенном пункте Маквейя 
(провинция Лимпопо), где 61-летний 
Дэвид Макоейя проживал вместе со 
своей 68-летней женой, 36-летним 
сыном и 23-летней дочерью. 

По сообщению РИА «Новости», 
ссора началась из-за пульта дистан-
ционного управления: пожилой бо-
лельщик хотел переключить канал, 
на котором транслировалась теле-
визионная проповедь, на матч между 
Германией и Австралией. 

Поскольку другие члены семьи 
категорически отказались уступать 
мирским соблазнам, Дэвид Макоейя 
подошел к телевизору и попробовал 

Болельщик из Лимпопо погиб 
за любовь к футболу

переключить каналы 
вручную. В результате 
разгоревшегося с новой 
силой конфликта глава 
семьи получил тяжелые 
травмы, а его домашние 
были вынуждены вы-
звать полицию и скорую 
помощь. 

После прибытия по-
лицейские констатиро-
вали смерть Дэвида Ма-
коейи, наступившую, 
предположительно, от 
ударов головой о стену. 

Трое оставшихся в живых 
членов семьи были арестованы. 
Дочь погибшего была освобождена 
под залог в 200 долларов. Предпола-
гается, что семья предстанет перед 
судом 27 июля. 

Чемпионат мира по футболу с 
участием 32 команд проходит в ЮАР 
с 11 июня по 11 июля. ЮАР стала 
первой африканской страной, 

принимающей у себя одно из наибо-
лее популярных спортивных сорев-
нований планеты. Многие южноаф-
риканцы не в состоянии приобрести 
билеты, чтобы наблюдать за игрой 
непосредственно на стадионе. 

Украинские пограничники задержали двух жителей
Луганской области, которые организовали канал 
контрабандных поставок в страну российского сала.

Контрабандному салу поставили заслон

Наряд отдела пограничной служ-
бы «Станично-Луганское» заметил, 
как злоумышленники переправляли 
контрабанду через пограничную реч-
ку Деркул: сало в мешках таскали 

из российского хутора Маноцкий в 
украинское село Югановка.

После того как контрабандисты и 
7 мешков сала оказались на украин-
ской стороне, пограничники их задер-

жали. Общий вес конфискованного 
товара составил полтора центнера.

Как отмечает РИА «Новости», 
1 кг сала на рынках Украины стоит 
примерно 3 – 4 доллара. Вместе с тем в 
последнее время растет доля импорта 
мяса из-за границы, так как его цена 
ниже отечественного.
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Вместо фильма мог 
быть мультфильм 

1975 год. На экраны советской 
страны вышел легендарный фильм 
«Приключения Буратино». «Ужас! 
Как это может быть – кот без хвоста, 
лиса в платье, Буратино издевается 
над пожилым человеком… Безобраз-
ная картина! Ее нельзя показывать 
детям!» – возмущалась приемная 
комиссия «Беларусьфильма», но 
дала добро. Был конец года, нужно 
было выполнять план. Иначе лишение 
премий. К тому же для киностудии 
«Беларусьфильм» это был первый 
фильм, снятый для детей. До этого 
на ней снимали в основном военные 
фильмы.

Фильма «Приключения Бурати-
но», снятого по одноименной сказ-
ке Алексея Толстого, могло бы и не 
быть, если бы режиссер Леонид Не-
чаев в жизни довольствовался тем, 
что имел: снимал документальные 
фильмы-портреты об известных пев-
цах и классических исполнителях. 
Но он хотел большего и буквально 
потребовал у начальства допустить 
его к производству художественного 
фильма. К пожеланию молодого ре-
жиссера прислушались, предложив 
снять 5-серийный мультфильм о Бу-
ратино. Однако Нечаев согласился 
не сразу, потому что никогда до этого 
не работал с анимацией, даже думал 
отказаться. А потом… вырвал из муль-
тсценария страницы с 1 и 2 сериями 
и переработал их под 2-серийный 
музыкальный фильм «Приключения 
Буратино». На студии проект приняли 
сразу, но рекомендовали сократить 
«моменты, связанные с проявлением 
некоторых черт характера взрослых», 
и убрать «моменты проявления из-
лишней жестокости у положительных 
героев». Кстати, конечная версия 
телесказки сильно отличается от 
первоначальной задумки. В первой 
версии Буратино был слишком дерзок, 
шкодлив и щеголял вульгарными сло-
вами. Джузеппе же автор представлял 
зрителям как отъявленного пьяницу.

Старое кино Буратино нашли на катке,
а Мальвину – в поезде После выхода этого 

детского фильма
на экраны режиссеру 
пришло огромное 
количество писем
от взрослых.
Писали бригады,
трудовые коллективы.
О том, что теперь
они будут жить и работать 
еще лучше, потому что
в стране есть такое кино.
В рубрике «Старое кино» –
фильм-сказка 
«Приключения Буратино». 

Нечаеву было 33 года, он с жадно-
стью бросился в работу, шел напролом, 
стараясь сгрести в кучу все лучшее, 
что только существовало в границах 
Советского Союза: актеров, одарен-
ных детей, лучших композиторов, 
поэтов. 

Съемки 135-минутной сказки 
проходили в течение полутора лет. 
Большая часть фильма снималась 
в Крыму. После выхода на экраны 
фильм «Приключения Буратино» имел 
оглушительный успех, а начинающему 
режиссеру предложили самостоятель-
но выбрать тему следующего фильма. 
Нечаев считает, что секрет популяр-
ности сказки про Буратино в ее аб-
солютной простоте, в незатейливом 
сюжете. Буратино примитивный. Ему 
везет. Он выскакивает из всяческих 
передряг, разных положений. В народе 
любят таких героев. 

В 1993 г. за фильм «Приключения 
Буратино» (а заодно и за другие, по-
любившиеся зрителям картины, в 
том числе «Про Красную Шапочку» 
и «Рыжий, честный, влюбленный») 
Леонид Нечаев был награжден Госу-
дарственной премией РФ. За 35 лет, 
наверное, только «Ирония судьбы» 
демонстрировалась по телевизору 
чаще, чем эта детская сказка. 

Почти все детские 
роли исполнили 
минчане

Когда на «Беларусьфильме» объ-
явили пробы, то перед зданием ки-
ностудии собралось несколько тысяч 
первоклашек и дошколят Минска и 
окрестностей. Все хотели попасть в 
кино. Но подходящего Буратино среди 
большого количества претендентов не 
было. Пришлось начать съемки без 
главного героя.  

Диму Иосифова режиссер нашел 
случайно – в школе фигурного катания. 
На вопрос «Хочешь ли ты сниматься в 
кино?» ребенок честно ответил: «Нет!» 
Но родители настояли. Ради роли Диме 
пришлось пожертвовать своими бровя-
ми. Для съемок их сбрили и приклеили 
фетровые. Кличка Буратино приклеи-
лась к Иосифову навсегда.

К слову, Буратино мог бы сыграть 
другой мальчик – Владимир Стан-
кевич, позже известный как Денис 
Кораблев из картины «По секрету 
всему свету». Он был основным кан-
дидатом, но за неделю до съемок его 
кандидатуру сняли с роли. Режиссер 
нашел Иосифова. 

Мальвину Таню Проценко тоже 
нашли случайно – в поезде Москва – 
Минск. Кстати, Таня была единствен-
ной москвичкой в группе детей. Все 
остальные детские роли исполняли 
юные минчане. К тому же Мальви-
на оказалась самой юной актрисой 
фильма. И если Дима пожертвовал 
бровями, то девочке в раннем детстве 
пришлось вставлять фарфоровые зуб-
ные протезы. Как раз перед съемками 
у нее выпал передний молочный зуб. 

Для детей это была не работа, а 
настоящая сказка, за которую они к 
тому же получали деньги. Зарплата 
Буратино составляла 100 рублей в 
месяц. Все заработанное он отдавал 
родителям, а Мальвина накопила себе 
на пианино. В память о сказке у ребят 
остались и другие ценные вещи. До сих 
пор у Мальвины хранятся маленькие 
туфельки, сшитые на заказ, платье 
из атласа и кружев, в котором она 
сыграла роль девочки с голубыми во-
лосами, и несколько пачек писем от 
поклонников. Дима получил на память 
башмачки главного героя. 

Никто из сыгравших в фильме де-
тей карьеру в кино не сделал. «Пьеро» 
стал врачом-педиатром и уехал в 
Израиль. «Пудель Артемон» эмигри-
ровал в Канаду, стал бизнесменом. 
«Арлекин» закончил высшую школу 
КГБ. Где он сейчас, не знают даже его 
родители. «Мальвина» в кино больше 
не появлялась. Врачи запретили ей 
сниматься. Хотя предложения посту-
пали. Ей предлагали и роль Красной 
Шапочки (написанную специально для 
нее), и Железной Кнопки из «Чучела». 
Татьяна окончила отделение поэзии 
столичного литературного института и 
киноведческий факультет во ВГИКе. 
Выпускает поэтические сборники, 
работает в журнале. 

Буратино сыграл в кино еще не-
мало, в том числе Волчонка в фильме 

когда Этуш готовил-
ся к роли Карабаса 

Барабаса, то выгнал из Щу-
кинского училища нескольких 
своих лучших учеников.

Говорят,

фильма у Буратино 
постоянно меняет-

ся длина бровей: то они совсем 
крошечные, то «вырастают»
в размерах в 2 – 3 раза.

По ходу

на поляне Мальви-
ны Дима Иосифов 

забыл переобуться в деревян-
ные сабо и попал в кадр в обыч-
ных советских ботинках. 

В сцене

всей съемки нос 
Буратино меня-

ли 45 раз. На то, чтобы прикле-
ить его, гример тратил полтора 
часа. 

В течение

«Про Красную Шапочку». Позже по-
лучил режиссерское образование в 
минском институте искусств и окон-
чил актерский факультет ВГИКа. 
Работает на телевидении, снимает 
документальные фильмы, рекламные 
ролики. Участвует в разработке раз-
личных проектов, например, таких  как 
«Последний герой». 

Окуджава для 
фильма написал
не только слова,
но и музыку

Фильм-сказку «Приключения Бура-
тино» можно смело назвать качествен-
ным мюзиклом. В фильме прозвучало 
13 песен. А вообще по первоначальной 
задумке должно было прозвучать 19. 
Огромная часть успеха картины при-
надлежит Алексею Рыбникову, в то 
время малоизвестному композитору. 
Несмотря на сомнения руководства, 
Нечаев настоял на его кандидатуре. 
И Рыбников не подвел. Не заключая 
договора с киностудией, на свой страх 
и риск Рыбников написал музыку. 
Комиссия, прослушав песни, пришла 
в восторг. Авторами слов песен стали 
не кто-нибудь, а Булат Окуджава и 
Юрий Энтин. 

Песни Булата Окуджавы были для 
фильма счастливой случайностью. 
Леонид Нечаев хотел работать с Юли-
ем Кимом. Но он тогда был запрещен 
на телевидении. Кстати, Окуджава 
написал не только слова песен, но и 
музыку. Но режиссер отказался от его 
мелодий в пользу Рыбникова, оставив 
только слова. Кроме того, многие из 
песен были настолько серьезно фило-
софски запутаны, что от некоторых 
тоже пришлось отказаться. Поэтому 
половину написал Юрий Энтин. 

Сразу после первого показа зрите-
ли завалили телевидение просьбами 
передать в эфире ту или иную песню 
из детского фильма «Приключения 
Буратино». «Буратино» зазвучал из 
всех радиоприемников и магнитофо-
нов Советского Союза. 

Подготовила Марта ЛаХоВеЦ

При подготовке использованы 
материалы сайтов газет «Рес-
публика», «КП», www.medsearch.
comphost.info, www.ruvideo.com, 
www.copypast.ru и других открытых 
источников.
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«Это место слишком свято
для моей грязной душонки…» 
На рассвете 22 июня 2010 г. в естественных декорациях цитадели, которая 
стала символом мужества и героизма, показали фильм «Брестская 
крепость». Но, наверное, каждый, кто когда-нибудь побывал в крепости, 
«снял» свой фильм с сюжетом, сложенным из личных впечатлений 
и эмоций, а не документальных свидетельств. 

эхо войны

Долгожданная премьера 
фильма «Брестская 
крепость» состоялась в ночь 
на 22 июня на открытой 
площадке за Тереспольскими 
воротами.

Для жителей города неожиданным 
разочарованием стал тот факт, что 
премьерный показ в крепости сде-
лали закрытым. Имели возможность 
увидеть картину только высокопо-
ставленные лица, аккредитованные 
журналисты, приглашенные ветераны 
и специальные гости. А между тем 
желающих посмотреть фильм о пер-
вых днях войны в том самом месте, 
где она 69 лет назад началась, было 
немало.

Многие решили, что фильм будет 
демонстрироваться на экране, ко-
торый был установлен на площади 
Церемониалов. К половине второго 
ночи все места на пластиковых сту-
льях перед сценой были заполнены 
зрителями. Ни пронизывающий ветер, 
ни падающая на веки сонливость не 
гасили желание пришедших в эту ночь 
в крепость увидеть фильм. Верить в 

то, что «кина не будет», не хотелось, 
видимо, никому. 

Некоторые, кто решил не прозя-
бать на холодном ветру, а прогуляться 
по крепости, по счастливой случай-
ности обнаружили-таки, что боль-
шой экран с вожделенным фильмом 
спрятан за Тереспольскими воротами. 
Но за ворота никого без специальных 

пригласительных не пускали. Предан-
ный зритель пристроился сбоку, вгля-
дываясь в экран под острым углом. 
Должно быть, эти люди испытывали 
не самые приятные чувства: как будто 
подглядывали за тем, что не предна-
значено для посторонних глаз.

На пресс-конференции, которая со-
стоялась днем накануне премьерного 

Фильм «Брестская крепость» задел за живое
показа, Игорь Угольников, автор идеи, 
генеральный продюсер, председатель 
Телерадиовещательной организации 
Союзного государства, заявил, что 
фильм в первую очередь снимался для 
молодежи: «Нам нужно было сделать 
на современном технологическом 
уровне фильм, на который пойдут 
наши дети».

«Ваши дети», господа организато-
ры, пришли. Не беда, что утром у не-
которых экзамен. Или нужно идти на 
работу. Так хотелось увидеть фильм, 
который снимали в стенах родной 
крепости, о событиях, о которых все 
знают с детства, о защитниках, бес-
смертные имена которых любой на-
зовет без запинки, увидеть его именно 
в ту самую ночь, когда начались те 
страшные события, в том самом месте, 
где 69 лет назад прогремели роковые 
залпы… А тут в буквальном смысле – 
от ворот поворот. Обидно. 

Выход картины в прокат запла-
нирован только на 4 ноября. Вы-
зывает сомнения мысль, что те, 
кто не смог посмотреть фильм в 
крепости и не успел купить билеты 

на два вторничных сеанса в рамках 
фестиваля белорусских фильмов, 
будут с таким же энтузиазмом, как 
сейчас, ждать осени. 

А фильм действительно сильный. 
Невозможно было без комка в горле 
смотреть на то, как комиссар Фомин, 
майор Гаврилов, лейтенант Кижеватов 
и маленький Сашка Акимов (прототип 
Петра Клыпы) отчаянно защищают 
такие родные и для них, и для нас 
крепостные стены. 

Жаль, что все так вышло. Для 
брестчан это действительно обидно: 
не увидеть первыми фильм о своей 
родной крепости, которая в 41-м вста-
ла на защиту страны первой…

«Зря они так премьеру сделали… 
Проехались по нашим патриотическим 
чувствам гусеничным трактором», – 
услышала на улице. 

И ведь действительно обидно. А 
фильм сильный.

Оксана БРОВАЧ

Саундтреки к фильму
на нашем сайте www.b-g.by

Школьники 
из СНГ обсудили 
в Бресте трагедию 
Холокоста 
Более 60 учащихся школ стран СНГ 
и ближнего зарубежья приняли 
участие в ежегодной международной 
конференции «Холокост: память 
и предупреждение».

Школьники и педагоги из Беларуси, Рос-
сии, Украины и Молдовы собрались в Бресте 
уже в десятый раз. В этом году к ним присо-
единились сверстники и коллеги из Эстонии. 
«Традиционно конференция начинает работу 
21 июня, чтобы ее участники следующей 
ночью смогли сходить в Брестскую крепость 
на митинг-реквием», – рассказал «БГ» пред-
седатель Брестского еврейского общества 
Борис Брук.

С его слов, ежегодно на конкурс приходит 
более 600 работ. Но только лучшие труды 
и их авторы приезжают в город над Бугом. 
«Примечательно, что школьники 8, 9 и 10-х 
классов присылают нам не только рефераты, 
но и полноценные эссе, в которых своеобраз-
но находит отражение их видение трагедии 
Холокоста. Вдвойне приятно, что среди 
таких талантливых ребят есть и наши земля-
ки – ученики СШ №20 г. Бреста», – подчерк-
нул Борис Брук.

Еще одной особенностью юбилейной конфе-
ренции стало приглашение на нее специаль-
ных гостей. «В этом году мы постарались со-
брать участников самой первой конференции 
по Холокосту. Несмотря на то что ребята уже 
давно закончили школы и вузы, они отклик-
нулись на наш призыв и приехали в Брест», – 
отметил наш собеседник.

На нынешний форум приехали 10 участ-
ников 1-й конференции из Беларуси, России 
и Украины.

Конференция продолжила свою работу на 
базе Брестского государственного универ-
ситета им. А.С. Пушкина до 24 июня. После 
подведения итогов лучшие работы юных ис-
следователей представят в Центре ЮНЕСКО 
в Париже.

Дмитрий КУХАРЧУК

Сюжеты какой остроты и эмоциональности получились у гостей на-
шего города, посетивших Брестскую крепость, выяснила на сайтах и 
блогах корреспондент «БГ».

• «Крепость поразила своими масштабами, своим подвигом и памя-
тью. Может, это все и показушное, может, все так, как было при Союзе… 
Пусть! Зато не стыдно смотреть ветеранам в глаза, зато чувствуется, 
что здесь помнят и чтут… Мы даже не подозревали… просто там... 
так… за сердце берет. Идешь, а везде таблички: 30 июня тут героически 
погиб взвод такой-то, и сразу считаешь: сколько дней они держались 
от начала войны... В общем, страшно это...

Да, от Бреста я не ожидала такого впечатления. Особенно, когда 
попала под звезду и там стрелки часов отсчитывают начало войны, 
а потом звук летящих самолетов и падающих бомб... Очень берет за 
душу!» (lyasha)

• «Крепость просто огромна. Мы походили только по цитадели и 
потратили на это полдня. В центре цитадели стоит огромный обелиск 
и памятник-солдат, в моем понимании ярко изображающий «ярость 
благородную». Есть еще памятник «Жажда». Все так монументально! Я 
сразу почувствовала мрак войны, несломляемый дух героев крепости, 
торжественный момент победы. Сразу вспомнилась книга Васильева 
«В списках не значился» и фильм по ней. Ощущение трудно передать 
словами» (Татьяна, Москва). 

• «Брестская крепость – место со своей атмосферой и богатой 
историей. Атмосфера не такая давящая, как в Хатыни, но тоже про-
никаешься…» (victorzenin)

• «Крепость встретила меня «Священной войной» и безлюдьем. 
Стоило мне вступить на территорию, как я почувствовал… Сила плес-
калась, сила бурлила, сила звенела в воздухе, я шел как будто сквозь 
вату или против ветра. Поднимаясь по ступенькам к Вечному огню, 
я вдруг понял, что больше не могу сделать ни шага. Я вдруг осознал, 
что это место слишком свято для моей грязной душонки. Постоял я на 
лестнице, да и повернул обратно. Бытует мнение, что дескать «каждый 
русский человек должен побывать на Красной площади». Нет. Каждый 
русский человек обязан побывать там, в Бресте. Там гибли советские 
герои, а не убивали собственный народ курляндские цари. Там лежат 
настоящие святые. Если хоть раз в жизни ты думал про себя, что ты 
патриот своей Родины, если ты считаешь себя русским и гордишься 
этим, ты обязан там побывать» (Кирилл Колмаков). 

• «Про Брестскую крепость рассказывают много чего, некоторые 
истории подперты со всех сторон свидетельствами и бумагами. За 
другими стоят только шепот да тени былого мужества или ужаса. А 

мои личные впечатления от крепости можно выразить одним словом – 
тревожно. Я там часто оглядывался почему-то и вспоминал голос дик-
тора Левитана… Пока ходил по крепости, присматривался и старался 
представить, как перебежать от казармы к реке и не быть убитым 
из пулемета. Как оборонять вход в каземат и что будет, если под его 
кирпичным сводом рванет ловко брошенная немецкая ручная граната 
«колотушка». В общем, малоутешительные были размышления. После 
обсуждался вопрос: «А надо ли им вообще было защищать крепость 
и что двигало людьми, державшими каждый свой рубеж». Коллектив 
граждан, в вопросе разбирающихся, постановил следующее: те, кто не 
сдался сразу, сражались, видимо, из соображений неидеологических. 
Не за дело товарищей Ленина и Сталина и не за поруганную честь 
Родины. Бились за себя, за свои семьи, за своих женщин и малых детей 
и за мысль: «Ну и твари, что ж они творят» (Посетитель).

• «Что я могу сказать после посещения Брестской крепости? Те, кто 
еще там не был, побывайте обязательно!! Те, кто был, освежите в па-
мяти те впечатления, какие остались от этого великого памятника. То, 
что случилось здесь много лет назад, то, с какой самоотверженностью 
боролись защитники рубежей нашей Родины, не должно забываться. 
Пока мы помним, их подвиг совершен не зря» (Малышка).

• «Был я там один раз. Что меня поразило, так это масштаб памятни-
ков. Очень все интересно. Была б моя воля, я бы нашу несознательную 
молодежь туда принудительно возил, чтоб мозги вправить. А еще в 
Хатынь. Чтоб нервы проверить…» (Primiya Du)

Андрей Мерзликин в роли лейтенанта Кижеватова
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Легкоатлеты – в когорте сильнейших
Сборная Беларуси по легкой атлетике, выступая в Суперлиге командного чемпионата 

Европы в норвежском Бергене, сумела добиться итогового восьмого места, которое 
обеспечило пребывание белорусов в когорте сильнейших еще как минимум на год.

Cоревнования, проходившие 19 – 20 июня, включали розыгрыш медалей в 40 раз-
личных видах. Белорусы положили в свою командную копилку четыре награды: золото 
в метании молота завоевал Павел Кривицкий (77,79 м), три бронзовые медали выиграли 
девушки. На третью ступень пьедестала поднялись Дарья Пчельник в метании молота 
(69,86 м), Светлана Усович в беге на 400 метров (52,91 сек.) и Наталья Корейво в беге 
на 1,5 километра (4 мин. 7,98 сек.).

Брестским спортсменам до пьедестала добраться не удалось – порой не хватало 
самой малости. Основные надежды были связаны с Павлом Лыжиным, толкавшим 
ядро. Павел с результатом 19,97 м немного не дотянул до классической «двадцатки» 
и до пьедестала тоже, заняв четвертое место. Такого же результата добился брестский 
спринтер-барьерист Максим Лынша, пробежавший 110 м за 13,70 сек. Четвертыми также 
стали Ксения Децук в прыжках тройным (14,15 м) и бегуньи на короткие дистанции 
Алина Талай и Елена Невмержицкая.

По итогам чемпионата сборная Беларуси набрала 235 баллов и заняла восьмое 
общекомандное место, расположившись между спортсменами из Испании (снизу) и 
Италии (сверху).

«Помирились» с «Минском»
Футболисты брестского «Динамо» в субботу 19 июня в выездном матче очередного 

тура чемпионата Беларуси противостояли столичному «Минску». Хозяева первыми 
открыли счет в поединке, однако подопечные Юрия Пунтуса нашли в себе силы пере-
ломить ход баталии. Во втором тайме грузинский легионер «Динамо» Заза Челидзе 
успешно подключился к атакующим действиям партнеров, сравняв счет за 15 минут 
до окончания основного времени. Счет более не изменялся, и команды расписали 
мировую.

Есть ли будущее в Питтсбурге?
Завершился проходивший в городе над Бугом квалификационный этап Кубка Европы 

по бейсболу. Среди шести участвовавших команд «Брестские зубры» оказались чет-
вертыми. Примечательно, что на соревнованиях присутствовал скаут американского 
клуба Высшей бейсбольной лиги «Питтсбург Пайретс», который выискивал молодые 
таланты для драфта в заокеанскую дружину. Несмотря на то что некоторые бейсбо-
листы особенно заинтересовали визитера, преждевременно называть фамилии он 
отказался. Возможно, на его карандаш попал и кто-то из брестских игроков.

В Бресте готовились к Мюнхену
С 20 по 24 июня в областном 
центре прошел 3-й этап Кубка 
республики по пулевой стрельбе. 
В соревнованиях приняли участие 
около 120 сильнейших
белорусских стрелков. 

«Соревнования проходят по олимпийской прог-
рамме, которая предусматривает 10 упражнений. 
В четырех упражнениях участники соревнуются в 
стрельбе из пневматического оружия, а в осталь-
ных – из малокалиберного», – рассказал «БГ» глав-
ный судья соревнований Василий Павлюкевич.

С его слов, состязания в Бресте – это практически 
последний старт для проверки комплектования и 
готовности сборной команды Беларуси к чемпио-
нату мира, который пройдет в августе этого года 
в Мюнхене. «К тому же любые соревнования – это 
материал для аналитической работы как тренеров, 
так и спортсменов, проверка их текущей готов-
ности на сегодняшний день», – добавил Василий 
Павлюкевич.

Тем не менее наш собеседник считает, что, не-
смотря на все усилия, сборная Беларуси окажется 
в Мюнхене в довольно сложных условиях. «Чем-
пионат будет проводиться на открытом воздухе. А 
это значит, что все стрельбы состоятся в тирах под 

открытым небом. Но у нас просто нет таких условий, 
чтобы готовить спортсменов к соревнованиям в 
открытых тирах. До недавнего времени было ар-
мейское стрельбище в Раубичах, но его закрыли на 
реконструкцию. По сути крытый брестский тир по 
условиям остается лучшим в республике», – отметил 
Василий Павлюкевич.

Именно по этой причине предыдущие 2 этапа 
Кубка Беларуси по пулевой стрельбе также прошли 
в городе над Бугом. В Бресте в ноябре 2010 года 
пройдет и финал республиканского первенства, 
который станет подготовительным стартом для 
сборной накануне зимнего чемпионата Европы.

P. S. Результаты соревнований смотрите в сле-
дующем номере «БГ».

Дмитрий КУХАРЧУК, фото автора

Надежда белорусского стрелкового спорта 
Светлана Будько с тренером Андреем Фоминых

В нынешнем году кро-
ме хозяев в соревнованиях 
участвовали спортсмены из 
Гомельской области и укра-
инской Волыни. Мужчины 
соревновались в 12 видах 
легкой атлетики, женщины 
– в 9. Среди тех, кто подни-
мался на пьедестал, много 
перспективной молодежи. 
Одна из них – толкательница 
ядра Виктория Колб, которая 
представит город над Бугом в 

составе национальной коман-
ды на юношеских Олимпий-
ских играх в Сингапуре. Она 
толкнула ядро на 13,84 м и 
стала второй, уступив 4 метра 
брестчанке Елене Копец. 

В секторе для метания 
копья лучший результат по-
казал спортсмен из Луцка 
Максим Богдан (61,12 м), у 
женщин – брестчанка Мари-
на Букса (54,24 м). В активе 
спортсменов Брестской 

области – победы на дистан-
ции 300 м: отличились Игорь 
Власюк и Екатерина Артюх 
из Барановичей. В  беге на 
3 000 м у мужчин победу одер-
жал брестчанин Александр 
Жучик. В спортивной ходьбе 
на 5 000 м лучшим стал Нико-
лай Середович, а на 3 000 м – 
Алина Матвеюк. Остались в 
Бресте и награды за победы в 
самом престижном виде состя-
заний – спринте. У женщин на 
100-метровке с результатом 
11,87 сек. победила Ольга 
Осташко из Барановичей, у 
мужчин – брестчанин Игорь 
Лещенко (11,31 сек.).
Служба информации «БГ»

За призы Юлии Нестеренко боролись на «Брестском»
На два дня спорткомплекс «Брестский» стал ареной 
для состязаний молодых атлетов. Здесь
18 – 19 июня прошел открытый чемпионат 
Брестской области по легкой атлетике на призы 
олимпийской чемпионки Юлии Нестеренко. 

спорт и туризм
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КАРИКАТУРА В НОМЕР

37

Температура, ОС
Осадки 
(в течение суток)

Атмосферное 
давление, мм рт. ст.
Направление 
и скорость ветра, м/с

25/06

744-745

+9
+11

ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день

+19
+23

+12
+15

+21
+25

+13
+16

+21
+24

+11
+14

+21
+24

+9
+12

+23
+25

+10
+13

+24
+27

+13
+16

+25
+28

744-745 746-748 749-752 751-753 748-750 746-748

С.-Восточный
4-6

С.-Восточный
1-5

С.-Восточный
2-4

Восточный
2-3

Ю.-Восточный
3-4

С.-Западный
3-6

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

 Южный
1-3

26/06 27/06 28/06 29/06 30/06 1/07

Уважаемые читатели! Прогноз погоды на срок более 3-х дней сбывается с вероятностью 80%, на срок более 5 дней – с вероятностью 50% и не может абсолютно верно отражать 
реальную погоду в указанное время. Прогноз погоды составлен по данным открытых интернет-источников.

ПЯТНИЦА СУББОТА ВОСКРЕСЕНЬЕ ПОНЕДЕЛЬНИК ВТОРНИК CРЕДА ЧЕТВЕРГ

С П А С И Б О ,  Ч Т О  В Ы  В Ы Б Р А Л И  « Б Р Е С Т С К У Ю  Г А З Е Т У »

валюта курс валюта курс
USD 3 018 UAH 381,52

EUR 3 708,22 PLN 914,24

RUB 97,45 LTL 1 075,09

НАцИОНАЛЬНЫЙ БАНК РБ

БАНКИ Г. БРЕСТА НА 24.06.2010

БаНк
USD EUR RUB

покупка продажа покупка продажа покупка продажа

БПС-Банк 3 010 3 035 3 665 3 760 95,30 98,00

Белинвестбанк 3 018 3 040 3 670 3 740 95,50 97,60

Белагропромбанк 3 010 3 045 3 675 3 735 96,00 97,00

ррБ-Банк 3 015 3 040 3 660 3 740 95,50 97,70

театр кукол

оБластНой оБЩествеННо-кулЬтурНый цеНтр (оокц)

киНотеатр «БеларусЬ»

киНотеатр «Мир»

киНотеатр «1 МаЯ»

ХудоЖествеННый МуЗей (БрестскаЯ крепостЬ)

КУЛЬТПОХОД

Брестский акадеМический театр драМы

МуЗей «спасеННые ХудоЖествеННые цеННости»

ОВЕН 
(21.03-20.04) 
если на работе вы 

проявите повышенную актив-
ность, у вас появится шанс 
продвинуться по карьерной 
лестнице. в любых делах из-
бегайте суеты и не отвлекай-
тесь от основной цели.

ТЕЛЕЦ 
(21.04-21.05) 

не исключены конфликты 
в семье. их причиной может 
стать стремление к незави-
симости. не стоит идти про-
тив сложившихся традиций. 
резкие высказывания могут 
привести к разногласиям. 

БЛИЗНЕЦЫ 
(22.05-21.06) 

если вы захотите достичь чего-
либо, сконцентрируйте свои 
усилия в одном направлении. 
Будьте последовательны в 
принятии решений. Благо-
приятное время для решения 
внутрисемейных вопросов. 

РАК 
(22.06-23.07) 
не стоит доверять 

непроверенной информации: 
велика вероятность обмана. 
Более рационально обращай-
тесь со своими деньгами. рас-
ходы на отдых и развлечения 
стоит немного сократить. 

ЛЕВ 
(24.07-23.08) 

Удачный период для общения 
с друзьями и единомышлен-
никами. избегайте принятия 
излишне консервативных ре-
шений, стремитесь к собствен-
ному развитию. Это будет за-
логом вашего успеха.

ДЕВА 
(24.08-23.09) 

не распыляйте силы на раз-
влечения – больше времени 
уделите работе. С финансо-
выми операциями стоит по-
временить: есть риск потерять 
деньги. Откажитесь на время 
от инвестиций и кредитов.

ВЕСЫ 
(24.09-23.10) 
в денежных делах 

появятся новые перспективы 
или произойдут неожиданные 
события. Конец недели – время 
неожиданностей, будьте от-
крыты и раскрепощены. 

СКОРПИОН 
(24.10-22.11) 

доверьтесь интуиции. если вы 
чувствуете, что то или иное 
действие слишком рискован-
но, лучше сейчас его не со-
вершать. не рекомендуется 
заниматься самолечением. 
Уделите внимание дому. 

СТРЕЛЕЦ 
(23.11-21.12) 

Стоит избегать любых дел, 
вызывающих азарт: вам будет 
сложно контролировать себя. 
Повремените с рискованными 
финансовыми сделками и опе-
рациями с чужими деньгами. 
в выходные не совершайте 
необдуманных поступков.

КОЗЕРОГ 
(22.12-20.01) 
Придется выпол-

нить некую дополнительную 
работу, за которую получите 
достойное вознаграждение. 
Однако не беритесь за дела, 
в которых не слишком хорошо 
разбираетесь. 

ВОДОЛЕЙ 
(21.01-19.02) 

в личных отношениях удач-
ное время для открытых бе-
сед, обсуждения тем, которые 
оставались запретными или 
неясными. вас может потя-
нуть на рискованные прик-
лючения. 

РЫБЫ 
(20.02-20.03) 

Придется сдерживать эмо-
ции. избегайте конфликтов 
и экстремальных ситуаций. 
Общаться в это время стоит 
больше с друзьями. Особое 
внимание уделите детям. в 
выходные отдохните.

Большой зал: 25-30.06 «Мармадюк» (США, коме-
дия): 13.00, 14.45. «рыцарь дня» (США, комедийный 
боевик): 16.30, 19.00, 21.30.

Малый зал: 25-30.06 «рыцарь дня» (США, комедийный 
боевик): 12.20, 14.50. «команда «а» (США, триллер): 17.20, 
19.30, 21.40.
автоответчик 23-51-61 

25.06-1.07 «Месть пушистых» (США, комедия): 12.00 
(детский сеанс). «двойной капец» (США, боевик): 
14.00, 18.00, 20.00. «киллеры» (США, комедийный 

боевик): 16.00, 21.50.
тел.: 23-86-83

25-28.06 «Щенок» (россия, детский): 12.00. «охотник 
за головами» (США, боевик): 14.00, 18.00. «ирония 
любви» (россия, комедия): 16.00, 20.00. 26-28.06 «Ма-

шина времени в джакузи» (США, комедия): 18.00, 20.00.

Большой зал: 25.06  «Молодожены», Т.Ян (серьез-
ная комедия): 12.00. 29.06 «самая-самая», и.Бочкин 

(авантюрная комедия): 19.00.
Малый зал: 26.06 «шинель», н.Гоголь (спектакль-
фантасмагория): 19.00. 27.06 «аккомпаниатор», А.Галин 
(трагикомедия в 2-х действиях): 19.00. 30.06 «прымакі», 
Я.Купала (гісторыя-жарт): 19.00.
тел.: 23-80-38, 23-54-25 

27.06 «Буратино», и.веткина: 12.00 (Партизанский 
пр-т, 15).
тел.: 21-35-66

25.06 областной фестиваль творчества инвалидов 
по зрению «пой, душа!»: 10.00 – 15.00. вход свобод-
ный.

тел.: 20-88-16

25.06-1.07 выставка акварели с.андрияки «Мастер 
и ученик».

25.06-1.07 выставка работ а.денисевича.

27.06 день молодежи: 12.00. 

26.06-1.07 выставка «товары из индии»: 11.00 – 20.00.

25.06-1.07 выставка «самые красивые бабочки мира»: 
10.00 – 19.00.

парк кулЬтуры и отдыХа иМ. 1 МаЯ

ледовый дворец

дк проФсоЮЗов
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